
Sokongan
moral bantu
pesakit kanser
Yasmeen Santuary beri semangat,

terus berjuang dapatkan rawatan
Oleh Rozdan Mazalan
rozdan@bh.com.my

Ampang

Pertubuhan bukan kerajaan
(NGO) yang semakin ba-
nyak ditubuhkan bertuju-

an membantu pesakit kanser di-
lihat sebagai inisiatif terbaik me-
nyuntik semangat golongan sasar
terus berjuang dengan menda-
patkan rawatan terbaik.
Penubuhan ini mengumpulkan

semua pihak yang memberi so-
kongan moral supaya pesakit me-
lupakan kesakitan ditanggung me-
reka.
Pengasas Kumpulan Sokongan

Pesakit Kanser Yasmeen Santuary,
DrYasmeenFaroukMohamed,ber-

kata pesakit dikategorikan sebagai
pejuang tegarmelawankanserper-
lukan sokongan bukan mengha-
rapkan simpati masyarakat.
Beliau berkata, kekuatan mere-

ka melawan penyakit disokong se-
mua pihak, terutama masyarakat
sekeliling kerana sokongan ini
membolehkan mereka terus kuat
bertarung melawan penyakit.
“Kami hanya kumpulan sebuah

keluarga besar dengan 580 ahli
dalam kalangan pesakit kanser,
bangkit bersama-sama berkongsi
cabaran dalam meneruskan kehi-
dupan masing-masing.
“Objektif untukmendalami pen-

deritaan mereka terus memberi
sokongan moral.
“Semangat ini menjadi ubat ke-

pada kesakitan yang mereka ha-

dapi,” katanya.
Dr Yasmeen berkata demikian

ketika ditemui pada program ber-
sama pesakit bertemakan Get to-
gether fuel for cancer fighter, di sini,
semalam.

150 pesakit kanser dirai
Majlis dirasmikan Tengku Permai-
suri Selangor Tengku Permaisuri
Norashikin Abdul Rahman. Yang
turut hadir, isteri PerdanaMenteri,
Tun Dr Siti Hasmah dan Penaung
YasmeenSantuary,Datin Sri Sham-
sidar Taharin.
Pada acara itu lebih 150 pejuang

kanser diraikan pada majlis yang
diadakan setiap tujuh bulan.
Dr Yasmeen berkata, sejak 12

tahun lalu Yasmeen Santuary di-
tubuhkan pihaknya mendapat ba-

nyak maklumat mengenai pandu-
an menangani serangan penyakit
berkenaan.
Malah katanya, panduan ini be-

gitumanfaat kepadapesakit, selain
maklumat tambahan yang sangat
berguna kepada masyarakat supa-
ya lebih berwaspada berhadapan
penyakit.
Panduan lain, termasuk nasihat

untuk menjalani gaya hidup lebih
sihat dengan pengambilan sajian
seimbang.
“Kami dan pesakit bersama ber-

kongsi ilmu, khususnya berkaitan
kepentingan pemakanan sihat, se-
lain melakukan senaman berte-
rusan bagi mengelak penyakit.
“Selain bantuan kewangan bagi

yang memerlukan untuk melaku-
kan rawatan kemoterapi ma-

hupun radioterapi.
“Setiap tujuh bulan kami me-

ngadakan majlis sebegini, bertu-
juanmemberi peluangpesakit ber-
kumpul berjumpa kawan lain dan
bertukar pengalaman sepanjang
menjalani rawatan.
“Pertemuan penting menjadi se-

bahagian terapi mental untuk me-
reka berjuang melawan penyakit,”
katanya.
Sementara itu, Tengku Permai-

suri dalam ucapannya bertitah,
penderitaan yang dihadapi pesakit
dapat dikongsi bersama.
“Menerusi pertubuhan sebegini

juga banyak maklumat dapat di-
manfaatkan bersama. Pesakit ti-
dak keseorangan, ramai prihatin
dan sanggup berkongsi cerita de-
ngan mereka,” katanya.

Inisiatif itu tidak dilaksana
sepenuhnya di negara ini kerana
majikan melihat perkara
ini sebagai kos, bukan satu pelaburan

dalam pembangunan sumber manusia”

Madeline Berma,
Pensyarah Fakulti Ekonomi dan Pengurusan, UKM

Pada zaman ini, tanggungjawab wanita
bertambah, bukan sahaja ada kerjaya,
malah perlu urus keluarga. Jika ada pusat
penjagaan baik, wanita lebih yakin

dan beri fokus sepenuhnya ketika keluar bekerja”

Noor Hasnah Mohamed Khairullah,
Presiden WiN

Tengku Permaisuri Norashikin diiringi Shamsida (dua dari kiri) dan Dr Yasmeen, berkenan menyampaikan
sumbangan pada program bersama pesaki kanser di Kuala Lumpur semalam.
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Residents 
against hillslope 
development 
Taman Ukay Perdana folk question safety 
of housing project on Class IV slope 

De Puncak Ukay residents in Ukay Perdana are concerned over the approved housing project 
that will take place on this steep hillslope in their neighbourhood. 

By SHALINI RAVINDRAN 
shaliniravindran@thestar.com.my 

A GROUP of residents have voiced out their 
protest against a hillslope project in 
Ampang, which they said went against 
existing development and planning guide-
lines. 

De Puncak Ukay residents in Taman Ukay 
Perdana are objecting to an approved hous-
ing project on a steep hillslope in their 
neighbourhood. 

It is learned that Ampang Jaya Municipal 
Council (MPAJ) approved the housing pro-
ject consisting of 100 superlink houses on a 
Class IV slope. 

Class 1 is the least severe in terms of ter-
rain grading whereby slope angles are less 
than 15 degrees. 

Slopes with angles greater than 35 
degrees are classified as Class IV as they 

pose the highest risk. 
De Puncak Ukay Residents Association 

(DePura) chairman Zaini Ramlee said they 
planned to bring this matter up to the Prime 
Minister's Office if they do not receive satis-
factory answers from the local authorities 
within the next three weeks. 

"The developers were given approval in 
2008 but the work was stopped. 

"We have found out that approval for the 
project was based on the 2008 application. 

"How can this be when any development 
order issued has a two-year time limit?" he 
said during a peaceful protest. 

Currently, he said contractors were doing 
slope stabilisation work in preparation for 
the project. 

Zaini said safety and maintenance were 
their primary concerns should the project 
continue. 

"With this kind of topography, building 

houses will be challenging. 
"How can the developers guarantee there 

will be no landslides or soil erosion that 
could affect us?" he asked. 

Engineer and resident Sabudin Mohd 
Salleh said under the Selangor Guidelines 
for Hillside and Highland Areas 
Development Planning 2010, any further 
project approvals should be subjected to the 
latest conditions set under the guidelines. 

"MPAJ is subjected to the approval of the 
Environmental Impact Assessment (EIA) by 
the Department of Environment for any 
development on hillslopes. 

"They should ensure that contractors 
comply with and execute all the conditions, 
including the geotechnical reports," Sabudin 
said. 

MPAJ councillor Suzana Saharudin said 
she would arrange for a discussion between 
MPAJ, the developer and residents over the 
matter. 

"I suggested that residents form a task 
force consisting of those who are knowl-
edgeable about the issue. 

"This way, it will be easier for both sides 
to communicate as it concerns technical 
aspects of planning,", she said. 
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Selangor akur hasrat Durakovic kekal bersama Perak 

. \ — i 
DURAKOVIC (tengah) dijulang oleh pegawai dan pemain pasukan Perak 
selepas berjaya menjulang Piala Malaysia buat kali kelapan di Stadium Shah 
Alam pada 27 Oktober lalu. 

PERSATUAN Bola Sepak Se-
langor (FAS) mengesahkan su-
dah menandatangani kontrak 
dengan Mehmet Durakovic un-
tuk mengharungi saingan Liga 
Malaysia (Liga M) musim depan 
sebelum pengendali import itu 
mengambil keputusan untuk 
kekal bersama Perak. 

Perkara tersebut didedahkan 
menerusi kenyataan rasmi yang 
dikeluarkan FAS semalam se-
lepas mengakui sudah menan-
datangani kontrak 'hitam putih' 
dengan Durakovic, September 
lepas. 

Bagaimanapun, hasrat FAS 
untuk kembali membawa Du-
rakovic ke Shah Alam tidak 
berjaya selepas Persatuan Bola 
Sepak Perak (PAFA) mengambil 

keputusan untuk menawarkan 
kontrak baharu selepas beliau 
berjaya membantu skuad The 
Bos Gaurus menjulang Piala Ma-
laysia bulan lalu. 

"Durakovic sudah menanda-
tangani kontrak bersama FAS 
September lepas sebagai ketua 
jurulatih Selangor musim 2019. 

"Namun, Durakovic telah me-
ngadakan pertemuan dengan 
Presiden FAS, Tengku Amir 
Shah Sultan Sharafuddin Idris 
Shah bagi menyatakan hasrat 
beliau untuk kekal bersama 
Perak. 

"Presiden (Tengku Amir) su-
dah mempertimbangkan perka-
ra tersebut dan bersetuju untuk 
membatalkan kontrak kerana 
mengenangkan Durakovic ba-

nyak berjasa kepada Selangor 
sepanjang kerjaya bola sepak 
beliau," kata FAS dalam kenya-
taan tersebut. 

Sebagai rekod, Durakovic 
pernah beraksi bersama skuad 
Gergasi Merah pada musim 1995 
hingga 1998 sebelum kembali ke 
pangkuan pasukan itu sebagai 
jurulatih pada 2013 sehingga 
berjaya menamatkan badi 'Misi 
33' dengan menjulang Piala Ma-
laysia pada edisi 2015. 

Mengulas lanjut, FAS turut 
menjelaskan sedang menilai 
beberapa calon terbaik dalam 
kalangan jurulatih tempatan dan 
luar negara bagi memantapkan 
persiapan skuad 'Merah Kuning' 
mengharungi saingan musim 
depan. 
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Tengku Permaisuri Selangor 
mahu pesakit kanser terus positif 

Oleh WAN SITI AMINAH 
ABDULWAHAB 

KUALA LUMPUR - Tengku 
Permaisuri Selangor, Tengku 
Permaisuri Norashikin semalam 
berkenan menghadiri program 
Fuel For Love For Fighters kali 
ketujuh yang dianjurkan khas 
untuk pesakit kanser. 

Tengku Permaisuri Norashi-
kin bertitah, program tersebut 
secara tidak langsung dapat me-
nyelami dan berkongsi pende-
ritaan yang dihadapi oleh setiap 
pesakit. 

"Saya berbesar hati kerana 
dapat hadir untuk bersama-sa-
ma meraikan pejuang-pejuang 
kanser dan mendoakan agar se-
mua pesakit tabah menghadapi 
ujian yang berat ini. 

"Teruskan berfikiran positif 
di samping mengikut nasihat 
doktor untuk mengamalkan 
gaya hidup sihat. Semoga anda 
semua dapat menjalani hidup 
yang bahagia," titah baginda ke-
tika menyampaikan ucapan ke-
tika menyempurnakan program 
tersebut yang dianjurkan Kum-
pulan Sokongan Pejuang Kanser 

Dr. Yasmeen dengan kerjasama 
De Palma Management Services 
Sdn. Bhd. di Hotel De Palma di 
sini semalam. 

Turut hadir isteri Perdana 
Menteri yang juga Yang Diper-
tua Kasih Malaysia, Tun Dr. Siti 
Hasmah Mohd. Ali; penaung 
Kumpulan Sokongan Pejuang 
Kanser Dr. Yasmeen, Datin 
Seri Shamshidar Taharin dan 
Pengasas Kumpulan Sokongan 
Pejuang Kanser Dr. Yasmeen, 
Dr. Yasmeen Farouk Mohamed. 

Sementara itu, • Yasmeen 
berkata, program yang dianjur-
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TENGKU PERMAISURI NORASHIKIN (dua dari kanan) berkenan menyaksikan 
penyerahan sumbangan daripada Pengerusi Ahli Lembaga Pemegang Amanah, 
Yayasan Usahawan Negara, Datuk Seri Megat D. Shahriman Zaharudin (kiri) 
kepada Shamsidar (kanan) pada program Fuel For Love For Fighters di Kuala 
Lumpur semalam. , • 

kan itu antara lainnya bertujuan 
memberi. sokongan moral ke-
pada pesakit kanser agar terus 

bersemangat meneruskan ke-
hidupan tanpa perlu rasa malu 
dan takut. 
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Tutup jalan sempena 
Kejohanan Selangor 

Cycling Series
SHAH ALAM - Beberapa jalan 
akan ditutup sempena 
penganjuran Kejohanan 
Selangor Cycling Series 2018 
anjuran Majlis Bandaraya 
Shah Alam (MBSA) dan 
Selangor Youth Community 
(SAY) , Sabtu ini.

Ketua Bahagian Korporat 
dan Perhubungan Awam 
MBSA, Shahrin Ahmad 
berkata, jalan terlibat adalah 
Persiaran Tasik (ditutup mulai 
Jumaat jam 10 malam hingga 1 pagi).

Menurutnya, Persiaran Tasik, Persiaran Dato’ 
Menteri serta Persiaran Masjid pula akan ditutup antara 
jam 10 pagi hingga 5 petang, Sabtu.

“Jalan ini akan dibuka semula secara berperingkat 
sebaik acara selesai. Pihak majlis mohon pengguna jalan 
raya mematuhi arahan anggota penguatkuasa MBSA 
dan polis yang kawal aliran trafik ketika pertandingan 

“Sebarang pertanyaan boleh berhubung dengan 
Bahagian Korporat dan Perhubungan Awam di talian 
035510 5133 sambungan 1373/1554,” katanya.

SHAHRIN
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Beberapa kali 
ditangguhkan 

sejak perjanjian 
tahun 1999

MOHD IZZATUL IZUAN 
TAHIR

SABAK BERNAM

"Kita akan teliti termasuk  
berbincang bersama MDSB 
dan Ahli Parlimen Sungai Be-
sar (Muslimin Yahaya) bagai-
mana kaedah terbaik meng-
elakkan MDSB disaman 
selain tidak membebankan 
rakyat," katanya. 

Beliau memberitahu, 
MDSB perlu mencari kaedah 
'menang-menang' dalam 

menyelesaikan isu tersebut di 
samping  menghadapi defisit 
pendapatan sejak sekian 
lama sementelah permintaan 
terhadap kualiti perkhidma-
tan semakin meningkat. 

Dalam pada itu, kata Suee 
Lim, kesedaran rakyat terha-
dap hak mereka semakin 
tinggi, maka kos yang ditang-
gung MDSB dalam konteks 

menyediakan perkhidmatan 
terbaik dan berkualiti. 

"Rakyat juga perlu beker-
jasama dengan MDSB bagi 
memastikan pentadbiran 
dan perkhidmatan dapat di-
laksanakan dengan baik," 
katanya. 

Beliau berkata, cadangan 
caj parkir dilaksanakan di Pe-
kan Sungai Besar dan akan 

MDSB caj parkir tahun depan?

M ajlis Daerah Sabak 
Bernam (MDSB) di-
jangka melaksana-

kan caj parkir di beberapa 
kawasan utama di daerah ini 
bermula tahun depan.

Adun Sekinchan, Ng Suee 
Lim berkata, caj parkir yang 
sebelum ini ditangguhkan 
���	�����������������
	��-
sa dilaksanakan berikutan 
masalah perundangan. 

Menurutnya, MDSB tiada 
pilihan untuk memulakan caj 
parkir tahun depan atau ter-
paksa berdepan tindakan 

Kutipan caj parkir dijangka dilaksanakan di Pekan Sungai Besar, bermula tahun depan. 

saman pihak konsesi yang 
menandatangani perjanjian 
�
���������������

��
�	���������	�����
tahun lalu dan sekarang ini 
tahun terakhir. Malah bebe-
rapa kali perlaksanaan caj ini 
ditangguhkan atas usaha dan 
bantahan saya sebagai wakil 
rakyat," katanya. 

Suee Lim yang juga Spe-
aker Dun Selangor berkata, 
�
�������
�
����	������-
an, bantahan dan rintihan 
rakyat mengenai isu itu.

��	
�������
���������!
���-
chan dan Sabak. 

"Bagaimanapun, kita per-
lu teliti rekod hasil yang dijana 
dan dari segi implikasi perun-
dangan sebelum keputusan 
dimuktamadkan," katanya. 

Sementara itu, Muslimin 
berkata, pada dasarnya beliau 
tidak bersetuju perlaksanaan 
caj parkir di Sungai Besar ke-
rana akan membebankan 
penduduk.

"Mengapa nak dilaksana-
kan di Sabak Bernam sedang-
kan tempat lain belum dilak-
sanakan," katanya. 

Beliau turut mengesyor-
kan MDSB mencari kaedah 
lain bagi mengelakkan rakyat 
membayar parkir, sebaliknya 
setiap premis  membayar caj 
tersebut.

"Maksudnya setiap pre-
mis bertanggungjawab terha-
dap parkir di hadapan premis 
masing-masing. Bagaimana-
pun, kita belum buat se-
barang keputusan mengenai 
perkara ini," katanya.

SUEE LIM
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Bincang isu rumah minggu depan
AMPANG – Satu perbinca-
ngan di antara pemaju, pen-
duduk dan Majlis Perbanda-
ran Ampang Jaya (MPAJ) 
akan diadakan pada minggu 
depan.

Ia susulan aduan pendu-
duk di kawasan perumahan 
Ukay Perdana, Ampang 
membantah projek pembi-
naan rumah teres dua tingkat 
di kawasan cerun bukit ber-
hampiran rumah mereka.

Ahli Majlis MPAJ, Suzana 
Saharudin berkata, beliau 
turut menyarankan pendu-
duk menubuhkan jawatan-
kuasa bertindak yang terdiri 
daripada individu berpenge-
tahuan mengenai isu berke-
naan bagi memudahkan ke-
d u a - d u a  p i h a k 
berkomunikasi kerana  me-
rangkumi aspek teknikal pe-

rancangan pembangunan di 
kawasan cerun.

“Yang Dipertua MPAJ 
Abd Hamid Hussain sudah 
dimaklumkan mengenai isu 
ini. Saya difahamkan, Abd 
Hamid akan membentang-
kannya kepada Menteri Besar 
Selangor Amirudin Shari un-
tuk tindakan lanjut,” katanya.

Sebelum ini, penduduk 
bimbang projek 100 unit ru-
mah itu didakwa boleh me-
nyebabkan tanah runtuh.

Pengerusi Persatuan Pen-
duduk Ukay Perdana, Zaini 
Ramli mendakwa, pemaju 
dipercayai mendapat kelu-
lusan untuk menjalankan 
projek itu pada 2008 dan 
pembinaan dikatakan ber-
mula sejak tiga tahun lalu.

“Bagaimanapun, projek 
terhenti seketika dan kemba-

li dijalankan semula sejak 
enam bulan lalu. Sepanjang 
projek itu dijalankan, banyak 
masalah berlaku termasuk 
paip pecah dan ‘atap terbang’ 
akibat penebangan pokok,” 
katanya.

Menurut Zaini, mereka 
bercadang membawa perka-
ra itu ke pejabat Perdana 
Menteri jika tidak mendapat 
jawapan yang memuaskan 
daripada pihak berkuasa 
tempatan dalam tempoh tiga 
minggu.

“Kita juga sudah meng-
hantar surat kepada Kemen-
terian Perumahan dan Kera-
jaan Tempatan, kami harap 
Menterinya, Zuraida Kam-
aruddin dapat lihat sendiri 
bagaimana keadaan cerun di 
sini supaya kajian semula 
dapat dijalankan,” katanya.

Zaini (kiri) bersama penduduk membantah projek pembinaan rumah di cerun.
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500 pelajar, guru terima 
sumbangan Deepavali

SEMENYIH - Seramai 500 murid dan guru 
Sekolah Jenis Kebangsaan (Tamil) Ladang 
Rinching, di sini menerima sumbangan 
perayaan daripada Ahli Parlimen Hulu 
Langat, Hasanudin Mohd Yunus, Jumaat 
lalu.

Hasanudin berkata, sumbangan disa-
lurkan kepada murid dan guru India seba-
gai persiapan sambutan perayaan Deepa-
vali, esok.

“Sesuai dasar keprihatinan kepada 
rakyat kurang bernasib baik, saya menya-
lurkan bantuan sempena Deepavali kepa-
da mereka memerlukan di kawasan ini.

“Sumbangan ini sedikit sebanyak 
mampu mengurangkan beban kewangan 

mereka yang sudah tentu memerlukan 
wang untuk membeli pakaian dan ba-
rangan keperluan bagi menyambut peray-
aan itu,” katanya.

Turut hadir Ahli Majlis, Majlis Perban-
�����������	�
��������������������
Jalalludin dan Samsol Bahari serta Ketua 
Cabang PKR M Puvenendran.

������������������������������
berkata, dasar peduli dan prihatin memang 
menjadi keutamaan kerajaan negeri dan 
persekutuan.

“Hasanudin banyak memperuntukkan 
bajet untuk sumbangan kepada masya-
rakat di Semenyih demi kesejahteraan 
rakyat di sini,” katanya.

Hasanudin bergambar bersama murid dan guru yang menerima sumbangan.
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Penama penerima 
bantuan asnaf mualaf

SHAH ALAM - Lembaga 
Zakat Selangor (Zakat Se-
langor) menjelaskan surat 
terpapar nama lelaki Cina 
yang tular di media sosial 
sejak beberapa hari lalu, 
merupakan penerima 
bantuan zakat asnaf kate-
gori mualaf.

Menerusi 'posting' di 
Facebook, Zakat Selangor 
memberitahu penama 
masih menggunakan 
nama tersebut dan tidak 
menjadi kesalahan dalam 
syarat pengislaman.

“Tular gambar seke-
ping surat tertera nama 
Low Heng Cheong yang 
disebarkan di media sosi-
al dan WhatsApp. Untuk 
makluman, beliau adalah 
asnaf mualaf yang men-
dapat bantuan daripada 
Zakat Selangor.

“Beliau masih guna 
nama tersebut…untuk 

makluman syarat pengis-
laman tidak menghalang 
mualaf mengekalkan 
nama asal mereka. Islam 
itu indah dan mudah,” 
menurut kenyataan itu.

Terdahulu, tular sta-
tus bergambar memper-
soalkan mengapa keraja-
an negeri memberikan 
bantuan zakat kepada 
orang bukan Islam.

Status itu dikongsi 
dan Zakat Selangor di-
minta beri penjelasan.

“Kenapa duit zakat 
nak kena bagi orang bu-
kan Islam. Itu hak orang 
Islam. Dah habis ke go-
longan asnaf, fakir miskin, 
janda-janda, orang Mus-
lim yang berhutang, mu-
alaf dan orang Islam di 
bumi Malaysia ni...sam-
paikan ‘non muslim’ pun 
diberi zakat,” tulis pelayar 
Facebook terbabit.
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(瓜拉雪兰莪^日讯） 

雪州政府计划发展梳邦机 

场，成为国际水准的航 

天工业枢纽（Aerospace 
Hub)，藉此将雪州推介给 

全球o 

雪3州大臣阿米鲁丁指 

出，这个发展项目在州 

政府的规划中，而梳 

邦聚集多家海内外企 

业，是一个适合发展 

航空领域的地方。 

他说，州政府认为梳邦 

机场不仅要成为雪州的经 

济来源，也应把握机会， 

雪計劃發展梳邦機場 
闢國際航天工業樞紐 
把雪州介绍给外国。 

他曰前出席雪州农业活 

动时，这么指出。 

财政部长林冠英在提呈 

2019年财政预算案时指 

出，国库控股将主导及发 

展梳邦的80公顷的发展项 

目，把马航总部旧址发展 

为航天工业枢纽。 

另外，阿米鲁丁指出， 

政府也有意将英达岛153公 

顷的土地转换成自由贸易 

区，以支持和加速巴生港 

口的运输和物流，这理想 

的平台能让雪州经济趋向 

平稳。 
“这能吸引更多投资者 

前来雪州发展，我对雪州 

的未来发展深具信心。” 
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SUMMARIES
(瓜拉雪兰莪^日讯）
雪州政府计划发展梳邦机场，成为国际水准的航天工业枢纽（AerospaceHub)，藉此将雪州推介给全球o雪3州大臣阿米鲁
丁指出，这个发展项目在州政府的规划中，而梳邦聚集多家海内外企业，是一个适合发展航空领域的地方。他说，州政府
认为梳邦机场不仅要成为雪州的经济来源，也应把握机会，雪計劃發展梳邦機場闢國際航天工業樞紐把雪州介绍给外国。
他曰前出席雪州农业活动时，这么指出。财政部长
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陈 

通過文化藝術 
推動世界和平 

滓渐指出，画展旨在通过文化、艺术和教 

育推动世界和平，而其得以连续10年在巴 

生举办，主要原因是两个联办单位皆有推动世 

界和平的渴望。 

他说，诚如国际创价学会会长池田大作所言 

“文化的力量也许不起眼，但能改变人心，所 

以是根本的力量”，文化和艺术能启发和丰富 

人心，为他人带来幸福、勇气与希望。 

“艺术作品能够让我们抒发内在的自我，开 

启封闭及疲惫的心灵，一旦打开封闭已久的 

心，生命即会提升，生活也更多姿多彩。” 

此次画展获得33位画家参与，巴生艺术协会 

也借助33周年纪念，特别颁发服务奖给服务超 

过10年至30年的理事及各支持单位。 

•大会颁发服务奖及感谢奖状给服务多年历史及支持单位，后排左5起朱汉 

德、李祈成及陈如坚等。 

•本届画展共有60余副作品展出。 •多位艺术家现场挥毫，让大家了解书画艺术之美。 

«]平美展話巴生》畫展推介儀式 

畫作融入情感有靜態美 
陳如堅：賞畫者能深層聯想 
(巴生4日讯）巴生市议员陈如坚融入画家作画情感，带来一种静态之 

指出，画作与照片不同之处在于前者美，让赏画者拥有更深层的联想。 

“为此，我们赞赏巴生艺术协会及马来 

西亚创价学会得以坚持不懈地，在过去10 

年里，不间断举办有关画作，借助画展力 

量推动和平理念之余，也提高人们对艺术 
品的鉴赏能力。” 

他今午代表雪州行政议员拿督邓章饮， 

为《和平美展话巴生》画展主持推介仪式 

时，这么指出。 

敘述美麗皇城 

巴生艺术协会会长李祈成说，此次画展 
有别于历届主题，特别加入“话巴生”概 

念，希望大家通过书画作品，叙述这座美 

丽的皇城。 

“我们欣慰所增设概念得以激发书画家 

的创作能力，并通过不同题材、媒介，S 

现60余副与皇城有关的作品，包括古迹美 

景、巴生实物、文物，甚至书法对联等， 

带来更多不同层次的惊喜。” 

他指出，往后，该协会希望能继续以不 

同主题概念，来呈现绘画展览，也希望借 

此能再度激励画家的创作能力，为大家带 
夹恃寫彳车禅的作品 

者包括马来。西亚创价学会（雪州分 

会）主席朱汉德、创价学会发言代表陈滓 

渐及筹委会主席林先周等。 

Page 1 of 2

05 Nov 2018
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Central • Page: C2 • Printed Size: 766.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 15,110.00
Item ID: MY0034229341

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SUMMARIES
陈通過文化藝術推動世界和平滓渐指出，画展旨在通过文化、艺术和教育推动世界和平，而其得以连续10年在巴生举办，
主要原因是两个联办单位皆有推动世界和平的渴望。他说，诚如国际创价学会会长池田大作所言“文化的力量也许不起眼
，但能改变人心，所以是根本的力量”，文化和艺术能启发和丰富人心，为他人带来幸福、勇气与希望。“艺术作品能够让
我们抒发内在的自我，开启封闭及疲惫的心灵，一旦打开封闭已久的心，生命即会提升

Page 2 of 2

05 Nov 2018
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Central • Page: C2 • Printed Size: 766.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 15,110.00
Item ID: MY0034229341

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



•大会赠送受封赐牌匾及感谢匾分别给林文忠（左2)及郑亚汉 

(右2),左起郑添正、邓章钦，右为林昭强。 

(瓜雪4日讯）瓜雪龙 

尾景众位仙法师古庙重建 

新庙工程竣工，理事会于 

农历九月初一凌晨开宫请 

神入殿后，举行千人平安 

福宴庆祝神诞及建庙大功 

告成。 

大会邀请雪州行政议员 

拿督邓章钦主持开幕礼， 

马来西亚仙法师公总会长 

f= 二]蔡定松及庙顾问团、社团 

UJ1AU领袖、社会贤达和友庙代 

表踊跃出，场面热烈欢腾 

盛大。 

理事会主席兼晚宴大会主席郑添正高兴 

看到耗资百万令吉重建的新庙迅速落成， 

这是理事会通力合作及本外坡众热心善信 

捐献支持，和雪州政府拨款5万令吉资助的 

成果。 

他说，新庙可为善信提供理想的膜拜祈 

福场所，也成为宗教庙宇在龙尾景发展的 

标志，希望神明为居民善信庇佑安康多 

福，风调雨顺和谐繁荣百业盛。 

马来西亚仙法师公总会总会长蔡定松 

说，总会与属下各友会保持紧密联系，探 

讨庙宇发展，促使仙法师庙务发扬光大， 

会员团结合作。 
一 i章乎吁尚未注册成为合法的庙宇， 

应尽快办理注册，使庙宇合法并让神明光 

明正大坐镇宫庙堂殿中。 
他指出，神庙要申请政府拨款资助发展 

建设，必须以正常手续申请，最重要条件 

之一是必须已注册。 

他提醒庙宇理事会，庙宇必须建在合法 

的土地上，否则会面对被拆除的后果。 
“雪政府从2008年至今，每月批准2片土 

地给合法的非依斯兰宗教团体，申请作为 
兴建宗教膜拜场所。” 

理事会赠送贺匾给顾问林文忠庆贺受封 

赐AMN勋衔，也赠送感谢匾给建筑绘测师郑 

亚汉，感谢他义务为新庙绘图测。 

•众嘉宾联合剪彩，左起为黄和鸣、庄祷融、郑泉富、龙德光、符亚蓉、郑添 

正及邓章钦，右起王素芬、林文忠、郑亚汉及蔡定松。 

•
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SUMMARIES
•大会赠送受封赐牌匾及感谢匾分别给林文忠（左2)及郑亚汉
(右2),左起郑添正、邓章钦，右为林昭强。(瓜雪4日讯）瓜雪龙尾景众位仙法师古庙重建新庙工程竣工，理事会于农历九
月初一凌晨开宫请神入殿后，举行千人平安福宴庆祝神诞及建庙大功告成。大会邀请雪州行政议员拿督邓章钦主持开幕礼
，马来西亚仙法师公总会长f=二]蔡定松及庙顾问团、社团UJ1AU领袖、社会贤达和友庙代表踊跃出，场面热烈欢腾盛大
。理事会主
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精明雪蘭莪新村杯瓜雪區籃賽 

冠亞軍晉級今曰州級賽 
(瓜雪4曰讯）“精明雪 

兰莪”新村杯瓜雪区篮球 

锦标赛决赛，共有10支队 

伍参赛，最终由苔东新村 

队夺得冠军，亚军为苔眼 

双溪由渔村队，季军是苔 
眼东姑腊渔村队。 

瓜雪县新村事务协调官 

兼球赛总协调员王骅裕 

说，这场球赛是雪州政府 

为鼓励村民过健康生活， 

而推动的第5届球类活动， 

获得年轻村民热烈响应， 

居民大力支持。 

他说，获得县级冠亚军 

的2支队伍将代表瓜雪县， 

参加11月5日至12月15曰举 

行的州级赛，大决赛将在 

双溪比力球场举行。 

伯马登州议员罗扎娜鼓 

励村民多参与运动，强健 

身体。 
出席嘉宾有瓜雪县议员 

何润康、村长杨海权、王 

盛瑞、前村长黄耀前及村 

长林顺枝等。 

州
议
员
及
嘉
宾
，
左
4
起
罗
扎
娜
和
黄
耀
前
。 

•
获
得
亚
军
的
荅
眼
双
溪
由
渔
村
队
领
奖
后
与 

员
及
嘉
宾
，
左
起
为
王
骅
裕
和
罗
扎
娜
。 

•
获
得
冠
军
的
答
东
新
村
队
领
奖
后
与
州
议 
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SUMMARIES
精明雪蘭莪新村杯瓜雪區籃賽
冠亞軍晉級今曰州級賽(瓜雪4曰讯）“精明雪兰莪”新村杯瓜雪区篮球锦标赛决赛，共有10支队伍参赛，最终由苔东新村队
夺得冠军，亚军为苔眼双溪由渔村队，季军是苔眼东姑腊渔村队。瓜雪县新村事务协调官兼球赛总协调员王骅裕说，这场
球赛是雪州政府为鼓励村民过健康生活，而推动的第5届球类活动，获得年轻村民热烈响应，居民大力支持。他说，获得
县级冠亚军的2支队伍将代表瓜雪县，参加11月5
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•吉灵万山巴刹 

近年进行大提升 

工程，众人因此 

前往取经。 

(莎阿南4日讯）掌管雪州地方政 

府、公共交通和新村发展的行政议 

员黄思汉，考虑把环保和绿色概念 

带入巴刹，除了美化和整顿巴刹卫 

生，也让巴刹用途更多元化。 

黄思汉指出，巴刹是民众聚集的地方， 

但无可否认州内仍有些巴刹已老旧，卫生 

状况欠佳，造成民众尤其是新生代减少光 

顾巴刹，选择到霸级市场购物。 

他说，巴刹垃圾产量也特多，但仔细分 

类可发现当中有不少果皮、菜叶等，如果 

全都丟弃就会造成食材浪费。 
‘雪州政府未来除了关注巴刹硬体提 

升，也可考虑引进软体设施，如垃圾分类 

站、绿植及环保角落等，逐步打造不一样 
的巴刹。” 

他指出，雪州霸市林立，对民众来说方 

便之极，却不能完全代替巴刹。 

檳城考察取經 

“巴刹应有尽有，往往一些少见的食材 

或用品都能在巴刹找到，也隐藏地道美 

食，因此巴刹仍有存在的价值，问题只在 
于如何提升其吸引力。” 

黄思汉曰前率领地方政府和新村发展 

部，共66名官员到槟城乔治市和威省市进 

行3天2夜的考察後，这样指出。 

此行其中一站是走访乔治市吉灵万山巴 

刹，巴刹外观设计美观，内部 

规划实用和整 

穩， 

*•1 -

* 1  *  

wm 
齐卫生，设有"集 

雨系统和食物回收中心，楼上设 

有咖啡座和二手书摊等，通过多元化巴刹 

用途，成功吸引人流，尤其是年轻人。 

黄思汉希望官员们从中取经，逐步提升 

雪州E刹。 
—“州政°府明年计划在巴刹设立公共服务 

柜台，这也是多元化巴刹用途的其中一项 
措施。” 

黄思汉和官员也一起骑脚车游乔治市的 

古迹区和後巷等，从中了解当地地方政府 

如何在发展旅游的同时，维护历史古迹和 

打造安全社区。 •巴刹内设有食物回收中心，小贩每天丟弃的蔬菜，可以回收做酵素。 

工 
业 
废 
料 
经 

丨椅 

廢物改造成有用物品 
省市政局员工发挥创 

意改造废物成有用物 

品，让官员们大开眼界。 

众人到威省市政局总部 

参观後，也到位于後方的 

Upcycle Park参观当局利 

用别人丟弃的轮胎制成的 

休闲椅、废弃的冰箱制成 

的垃圾桶、人人弃用的电 

话亭改造成手册架等，赋 

予废物新的生命。 

黄思汉在威省市政局秘 

书罗乃妮陪同下沿著防洪 

湖环走，得知当地被改造 

的物品有807�是废物，而且 

都是通过员工的创意和巧 

手将废物改造。 

黄思汉认为，威省市政 

局的Upcycle Park有值得 

学习的地方，不排除曰後 

在雪州举办工作坊，让该 

市政局派员前来指导，以 

便州政府员工加入环保行 

列，改造更多废物。 

•用宝特瓶盖制成的大画挂在威省市 

政局正门口右方，非常吸睛。 

•黄思汉（中）和官员被用废弃的旧轮胎制成的摩托车所吸引，忍不住“试驾” 
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SUMMARIES
Wm
 •吉灵万山巴刹
近年进行大提升工程，众人因此前往取经。(莎阿南4日讯）掌管雪州地方政府、公共交通和新村发展的行政议员黄思汉，
考虑把环保和绿色概念带入巴刹，除了美化和整顿巴刹卫生，也让巴刹用途更多元化。黄思汉指出，巴刹是民众聚集的地
方，但无可否认州内仍有些巴刹已老旧，卫生状况欠佳，造成民众尤其是新生代减少光顾巴刹，选择到霸级市场购物。他
说，巴刹垃圾产量也特多，但仔细分类可发现当中有不少果
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阿茲敏遙遙領先拉菲茲 
(吉隆坡4日讯）根据非官方正式成 

绩，公正党署理全席候选人拿督斯里 

阿兹敏阿里在沙巴党选中，处于“舒 

适”位置，遥遥领先对手拉菲兹。 

非正式成绩指出，阿兹敏在沙巴州公 

正党25个分区中的24个分区赢得1万467 

长票，而拉菲兹则获得了8882张选票。 

消息说，整体上阿兹敏成功赢得6 

万0091张票，超越拉菲兹的5万6796张 

票，有鉴于此，阿兹敏以3295张多数票 

遥遥领先。 

沙巴分区是拉菲兹重要的选区，因为 

他很有可能在这里当选公正党署理主 

席。 
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SUMMARIES
阿茲敏遙遙領先拉菲茲
(吉隆坡4日讯）根据非官方正式成绩，公正党署理全席候选人拿督斯里阿兹敏阿里在沙巴党选中，处于“舒适”位置，遥遥
领先对手拉菲兹。非正式成绩指出，阿兹敏在沙巴州公正党25个分区中的24个分区赢得1万467长票，而拉菲兹则获得了8
882张选票。消息说，整体上阿兹敏成功赢得6万0091张票，超越拉菲兹的5万6796张票，有鉴于此，阿兹敏以3295张多
数票遥遥领先。沙巴分区是拉菲兹重
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吉隆坡4曰 

讯）公正党署理主 

席候选人拉菲兹遇 

袭事件，引起党内 

外哗然，公青团副 

秘书赛荅里沙指责 

署理圣席拿督斯里 
阿兹敏阿里“教导 

无方”，以致其支 

持者有不礼貌的行 

动。 

他说，经过调 

查，攻击拉菲兹的 

党员正是阿兹敏阿 

里的支持者，因 

此，他指责滋事者 

• 有欠成熟且情绪 

/-J 化。 
J J 苔里沙今日发文 

告认为，动粗者应 

被开除，以维护党名誉。 

“党内竞争仅是党内事，没有牵 

涉其他政党。阿兹敏阿里应该教育 

其支持者，勿让他们如此鲁莽。” 

他也呼吁党员在党选期间应有道 

德情操。 
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SUMMARIES
吉隆坡4曰
讯）公正党署理主席候选人拉菲兹遇袭事件，引起党内外哗然，公青团副秘书赛荅里沙指责署理圣席拿督斯里阿兹敏阿里
“教导无方”，以致其支持者有不礼貌的行动。他说，经过调查，攻击拉菲兹的党员正是阿兹敏阿里的支持者，因此，他指
责滋事者•有欠成熟且情绪/-J 化。JJ
苔里沙今日发文告认为，动粗者应被开除，以维护党名誉。“党内竞争仅是党内事，没有牵涉其他政党。阿兹敏阿里应该
教育其支持者，勿让他们如
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“打架選出來” 

玻宗教_袖顗 
(加央4日讯）玻州宗教司拿督莫哈末阿 

斯里，为在党选举中“打架选出来”的领袖 

素质，感到担忧。 

他昨晚通过社交媒体面子书发文告说，通 

常类似事件只发生在早期低级的社会，很不 

幸的类似事件竟然发生在马来西亚。 

他是针对公正党沙巴根地咬区部投票发生 

殴斗事件，这么说。 

他质疑，当这些人失去人类的价值观及正 

确思维，他们通过类似方式选出来的，将会 

是怎样的领袖？ 

公正党署理主席候选人拉菲兹昨日在根地 

咬区部投票中心时，声称遭人攻击。 

根据马新社报导，某派支持者不满在还有 

许多党员未投票的情况下，该投票活动被停 

止。 

事后，联邦警察后备队受召赶抵现场。 

备受瞩目的公正党署理主席之争，由原任 

署理主席拿督斯里阿兹敏阿里对垒原任副主 

席拉菲兹。 
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SUMMARIES
“打架選出來”
玻宗教_袖顗(加央4日讯）玻州宗教司拿督莫哈末阿斯里，为在党选举中“打架选出来”的领袖素质，感到担忧。他昨晚通过
社交媒体面子书发文告说，通常类似事件只发生在早期低级的社会，很不幸的类似事件竟然发生在马来西亚。他是针对公
正党沙巴根地咬区部投票发生殴斗事件，这么说。他质疑，当这些人失去人类的价值观及正确思维，他们通过类似方式选
出来的，将会是怎样的领袖？公正党署理主席候选人拉菲兹昨日在
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_低於50蒿房層 
(士毛月4日讯）首相敦马 

哈迪指出，希盟政府会兑现 

•i若言，在未来10年内，通过 

与私企合作，兴建100万间售 

价低于50万令吉的可负担房 

屋。 

他说，届时或介于这数目上 

下，但最重要的是兴建低收入群 

体有能力购买的房屋。 
“一部分是由政府兴建，但更 

多的是由私企兴建。” 

他指出，通过推行全球首创的 
“产业众筹”，这将给予首购族 

机会，即只需缴付屋价20?。即可拥 

有一间房屋，余额将透过点对点 

融资框架，由投资者分担。 

FMH首購族可貸款當資金 

马哈迪今早为"FundMyHome" 

创新产业平台主持推介礼后，在 

•马哈迪（前排中）推介“FundMyHome”创新产业平台；前排左起为阿都拉昔、拉惹答林、林冠 

英、童贵旺、阿米鲁丁及刘启盛。 

记者会上受询及市场上有137。售 

价100万令吉以上的滞销房产， 

他说，这是因为许多人没能力购 

1旦他说，在FMH计划下，首购族 

可向银行贷款，并这笔钱将作为 

购买资金，即房价的20%，其余的 

将由投资者支付。 
“这也像大马产托（RBIT) — 

样……有意投资者就可投资，但 

这不意味投资者会是该屋主，他 

们只是获得在投资层面的所有 

权，限于投资。房屋是由购屋者 
全权拥有。” 

对于此计划的贷款保障，他 

说，基于买家贷款数额很小，即 

只是房价的207。，所以银行当然也 

愿意放贷，银行在提供贷款时也 

当然会谨慎以待。 

“至于借贷者跑路、拖欠贷款 

的风险……若他们逃跑，屋子是 

空的，那你就能占有该屋子。” 

出席者包括财政部长林冠英、 

房屋及地方政府部副部长拿督拉 

惹苔林、雪州大臣阿米鲁丁、绿 

盛世国际副主席丹斯里刘启盛、 

主席丹斯里阿都拉昔，及 T h e  

Edge媒体集团主席拿督童贵旺等 

人。 

敦
馬
•
•
未
來
1
0
年

内 

“房地產衆籌” 

财 

風麗值承钃 
政部长林冠英指出，“房地产 

众筹”平台是一项全新概念， 

外界不应仅看他在2019年财政预算 

案中所提及的两段就加以衡量。 
他说，“产业众筹”是个值得承 

担的风险，以兑现希盟兴建100万 

间房屋的承诺，政府也将考虑所有 

因素，否则不会批准。 

他承认，此计划不容易理解，让 

人产生疑问，但他相信这计划有保 

障措施。 

“我们知道，我们的头在砧板 

上。但要实现我们兴建100万间可 

负担房屋，这一个值得冒险。 

“当这个概念提出时，我们花很 

多时间深入研究，因为首相很喜欢 

这个点子，我们也发现这是可行方 
案。“ i木冠英强调，国家银行正在评估 

风险，而政府不会批准“房地产众 

筹”平台计划，直至考虑所有因 

也补充，证券监督委员会将负责 
监管“房地产众筹”平台融资框 

架，且会审查该机制，并希望能在 

明年第一季通过。 

HOME 
ygeProp 
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公積金局可投資FMH 

1^哈迪说，若雇员公积金局（E P F )认为 

"FundMyHome"计划可让该局取得乐观回 

酬，则该局可投资FMH计划。 
“房产投资通常都会获得良好的回酬……房 

产在升值，就算房龄老旧，房产的价值还在增 
长。“ 

他以其司机之一举例，对方当初以2万5000令 

吉买下一间房产，但现在有人开出13万令吉售 

f介。 

it外，马哈迪指出，EPF会员可取出户头的一 

部分资金，以购买房屋或进行投资。 

“以前，他们必须取出一大笔钱（买房 

产） 
20°oo 

因为初始投资成本很高，但现在只须 
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SUMMARIES
_低於50蒿房層
(士毛月4日讯）首相敦马哈迪指出，希盟政府会兑现•i若言，在未来10年内，通过与私企合作，兴建100万间售价低于50
万令吉的可负担房屋。他说，届时或介于这数目上下，但最重要的是兴建低收入群体有能力购买的房屋。“一部分是由政
府兴建，但更多的是由私企兴建。”他指出，通过推行全球首创的“产业众筹”，这将给予首购族机会，即只需缴付屋价20?
。即可拥有一间房屋，余额将透过点对点融资框架，
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政府機構強制設托兒所 

未來或跨足私人領域 
807。，但女性工作者仅有54°�� 

她指出，虽然布城仅有两个政府部门未 

设有托儿所，但现有的托儿所依然供不应 

求，还有400名小孩正在等候名单。 

她解释，政府以往也有类似政策，但缺 

乏有效管理。 
—“以往设^托儿所的政府部门可向财政 

部申请20万令吉津贴，但（提出申请时） 
往往被告知这笔费用已经用完了。” 

她也解释，许多妇女因托儿所的费用高 

昂，而选择放弃事业，待在家里照顾小 

孩。 
“在巴生谷一带送一名小孩到托儿所就 

得花费300令吉，3名小孩就要花上900令 

吉了。如果以最低薪资1100令吉为例，对 

于妇女而言是一个很重的负担，所以他们 

都选择在家照顾小孩。” 

今曰出席者包括儿童权益斗士哈蒂尼再 

努丁。 

(吉隆坡4曰 

讯）针对明年1 

月起所有政府机 

构强制设立托儿 

所，这项政策未 

来也有可能跨足 

私人领域，以协 
助更多女性重返 

职场。 
妇女、家庭与社会发展部副部长杨巧双 

指出，目前一切都先从政府机构开始。 

但她也说，如果一些私人领域无法提供 

空间设置托儿所，可以效仿政府的做法， 

采用津贴形式取代。 
“例如公务员双亲的总月薪低于5000令 

吉，可以向政府申请180令吉的津贴，以 
将小孩送到注册的托儿所。” 
她今早主持“培育青年，改变社会”的 

活动时，如是指出。 

建議私人界給津貼 

杨巧双也说，政府在2019年财政预算案 

首次拨款1000万令吉，让政府建筑内设置 

50所托儿所，有助在2020年将女性工作者 

从现有的547�提高至59°�� 

她说，目前男性工作者的比例已超越 

ub 

4th NOV 2018 I THE SQUARE 
9AM-5PM @PUBLIKA 

:r ^  ̂  

•杨巧双（左2)针对“培育青年，改变社会”课题进行主讲。左为哈蒂尼再努 

丁。 

90%托兒所沒註冊 
士&巧双指出，仅有10%的托儿所有向当 
1次/局注册，依然还有高达90%的托儿所 
未合法注册o 

S違出，儿所中心甲请注册需要通过 

3个部门，既卫生部、消拯局和房政部。 
“他们（托儿所中心）通常很容易通过 

卫生部和消防局的申请，却卡在房政部， 

主要因为受到邻居的反对。 
“很多邻居都不希望自己的住家附近有 

托儿所，因为担心吵闹或塞车等因素。” 

她认为，住宅区是托儿所最适合的设置 

地点，主因是租金相对商业区便宜，其次 

是邻居也可协助成为监督的角色。 

为此，她呼吁，居民应该给予体谅和配 

合 

另外，杨巧双指出，该部为协助女性重 
返职场，已经开始采用“弹性上班”的策 

略。 
“员工指定在早上10时至下午3时务必 

在办公室，但如果他们想要提早离开，可 

以选择提早打卡上班。这是在我部门的状 
况。” 

^ k说，有些政府部门甚至还可以选择在 

家里上班，就像总检察署，但她强调并非 

所有部门或工作都适合这项措施。 
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SUMMARIES
,政府機構強制設托兒所未來或跨足私人領域807。，但女性工作者仅有54° 她指出，虽然布城仅有两个政府部门
未设有托儿所，但现有的托儿所依然供不应求，还有400名小孩正在等候名单。她解释，政府以往也有类似政策，但缺乏
有效管理。—“以往设^托儿所的政府部门可向财政部申请20万令吉津贴，但（提出申请时）往往被告知这笔费用已经用完
了。”她也解释，许多妇女因托儿所的费用高昂，而选择放弃事业，待在家里
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损失，十分理解他们的心情。 

他指出，不只该区发生水灾，其他地区的 

业者同样蒙受严重损失，因此没必要把责任 
地员工拉惹希望3位业者可与他好好谈都推到工地方面。 

‘论淹水问题，共同讨论及想出解决方 他说，沟渠目前已清理乾净，绝对能让水 

排走，不会引发水灾。 
我之前在该区经营嘛嘛档，因水灾问题而 

工地溝渠很淺 •沈瑞民（供应商) 

地业者并没做好排水去而不断上升，间接导致 

.系统，围绕工地的沟淹水。 

渠很浅，无法应付下大雨 我的化妆品全被浸坏， 

后的排水。 损失3万令吉，也有其他车 

排水系统不能把水排出辆泡水而故障。 

J 

黃泥阻塞溝渠 
•黄家俊（室内设计业者） 

水 灾导致厂内三夹板和机器 

泡水，还要耗费时间和精 
墟去清揮T厂 

工地业者没°妥善处理排水系 

统，以致黄泥和石头阻塞沟 

渠，排水淹入许多工厂。 •沟渠积满泥浆，以致下大雨时排水不及而发生突发水灾。 

一 

討論解決方案 

1板厂业者 
塾高三夹 
板，避免泡 
水而面对严 
重损失。 

—疑工地业 
者没妥善处 
理排水系 

统，导致水 

位上升而引 
发水灾。 

T工地员工 
指沟渠已清 
理干净，足 

以排水，发 

生水灾非工 
地责任。 

地點：雙溪毛糯再也工業區 

mm馬錦源」| 

(双溪毛糯4日讯）毗 

邻空地正进行工程，导致 

排水系统阻塞，下大雨便 

发生水灾，厂家货品全被 

浸坏，损失过万令吉而喊 

苦！ 

双溪毛糯再也工业区（SB 
.Jaya)商家投诉对面工地，没 

做好排水系统以致阻塞，每逢 

下大雨后就发生水灾，积水淹 

入他们工厂，造成货品泡水。 

上月發生3次水災 

当地业者向本报投诉当地在 

上月已发生3次水灾，货品全被 

毁，让他们不知如何是好。 

商家也带领记者一同前往士 

拉央市议会，反映相关情况。 

此外，本报记者致电士拉央 

市议员黄国全询问有关事宜， 

但仍未取得联系。 

損失逾禹令吉 
•郭昌（板厂业者） 

工地业者进行 

建筑后，上月 

发生3次水灾，厂 

内三夹板全毁， 

损失逾万令吉， 

我唯有尽快把未泡 

水的三夹板 

卖给顾客， 

以免所有三 
夹板“全军— 

覆没”。 

我和其他 

业者曾向士 

拉央市议会投诉，市议会也有派出政 

府官员到该区处理淹水问题，但官员 

只是进行询问，而非采取行动去解决 
淹水问题。” 

他说，为了尝试阻止水流入厂内， 

他和员工使用较厚的三夹板去把水流 

向工厂后方，但此方法并不凑效。 

•
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SUMMARIES
地點：雙溪毛糯再也工業區
 1板厂业者
塾高三夹板，避免泡水而面对严重损失。—疑工地业者没妥善处理排水系统，导致水位上升而引发水灾。T工地员工指沟
渠已清理干净，足以排水，发生水灾非工地责任。
 损失，十分理解他们的心情。
他指出，不只该区发生水灾，其他地区的业者同样蒙受严重损失，因此没必要把责任地员工拉惹希望3位业者可与他好好
谈都推到工地方面。‘论淹水问题，共同讨论及想出解决方 他说，沟渠
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：二二 
•黄思汉（左三）和官员被用废弃的旧轮胎制成的摩多所吸引，忍不住 
“试驾” 一番。 

黄思漢：美化整頓增用途 

環保概念擬融入巴刹 
(沙亚南4日讯）雪州 

行政议员黄思汉有意将 

环保和绿色概念融入到 

巴刹内，借此美化和整 

顿巴刹的卫生，也多元 

化巴刹用途。 

率官员访槟威考察 

他早前便率领地方政 

府和新村发展部门，共 

66名官员到槟岛乔治市 

和威省市进行3天2夜 

的考察后提到，巴刹是 

民众聚集之地，而且部 

分巴刹已老旧、卫生状 

况欠佳，这造成民众， 

尤其是新生代减少光顾 

巴刹，而选择到霸市购 

物。 

他强调，雪州霸市林 

立，但却不能完全取代 

巴刹，因为巴刹应有尽 

有，当中也隐藏了不少 

地道美食；巴刹仍有存 

在的价值，问题只在于 

如何提升其吸引力。 

“雪州政府除了要关 

注巴刹的硬体提升，也 

可考虑引进软体设施， 

如垃圾分类站、绿植及 

环保角落等，逐步打造 

不一样的巴刹环境。” 

黄思汉希望官员们可 

通过此行取经，以取人 

之长，补己之短，逐步 

提升雪州内的巴刹。 

他表示，州政府计划 

明年在巴刹设立公共服 

务柜台，这也是多元化 

巴刹用途的其中一项措 

施0 

另一方面，黄思汉在 

威省市政局秘书罗乃妮 

陪同下沿著防洪湖巡 

视，了解到当地被改造 

的物品有80%是废物， 

而且都是通过员工的创 

意巧手将废物改造。 

他认为，威省市政局 

的Upcycle Park有值得 

学习的地方，不排除日 

后在雪州举办工作坊， 

让该市政局派员前来指 

导，以便州政府员工加 

入环保行列，改造更多 

的废物。（TKM ) 

酵
素
•
。 

贩
每
天
丢
弃
的
蔬
菜
，
可
以
回
收
做 

•
巴
刹
内
设
有
食
物
回
收
中
心
，
小 
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首相推介産業衆籌計劃 

付款20% 
可擁房産 
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首相推介產業眾籌計劃 

付款20%可擁房産 
(士毛月4曰讯）首相敦 

马哈迪为首个配合2019年财 

政预算案宣布的“产业众 

筹”计划的房屋计划主持推 

展礼，购屋者只需支付房产 

价格的20%便可拥有房产， 

80%的余款则由投资者提 

供。 
•拉昔（前排左起）、拉惹卡马鲁巴哈林、林冠英、马哈迪、童贵旺、 

阿米鲁丁以及刘启盛在FundMyHome.com的产业众筹推介礼后，连同参 

与计划的发展商合影。 

购屋者可先在网站选择不同价格、地点和 

种类的高楼和有地房产项目，5年后就要选择 

出售或保留产业，希望保留房产的人士须按 

市价购买，或通过银行抵押贷款为房屋进行 

再融资；选择出售的话，双方将平分房屋未 

来价值变化所得回酬。 

5年后须选择出售或保留 

马哈迪今早在绿盛世（Eco World )旗下 

的Eco Majestic城镇，为Edge Prop私人有限 

公司推介新开发的Fund My Home.com创新 

产业平台主持推介礼后提及，雇员公积金局 

(EPF )会员可从户头中提款参与产业众筹计 

划，为首购族提供额外融资选择。 

他表示，公积金局若看中有升值潜力的房 

地产，也可参与投资。在此计划下，更多低 

薪收入者将有能力自置房屋。 

首相提到，国内有不少空置房产，但由于 

价格太高，导致有意购屋者因资格不符而望 

屋兴叹；在这项计划下，购屋者需支付的屋 

价变少，更容易获取银行贷款购买。 

“这真是一个非常棒的计划，以致我根本 

无法相信，或许看到成功后，我就会相信 
了 °，， 

马哈迪声称，房产或土地都会有升值空 

间，因此产业众筹也是一项极佳的投资计 

划，让参与者可在一定时间内获回酬。 

他披露，他的一个司机在几年前以2万5000 

令吉买了一间廉价屋，现在有人为他的房产 

报价13万令吉。以前，吉隆坡的土地每平方 

尺只需100令吉，现在升值到7000令吉，若临 

近旳区域有发展计划，土地的升值速度就会 

更快�（TKM ) 

財長將晤購屋者協會講解 
政部长林冠英说，该部将 

M会在近期内与全国购屋者 

协会（HBA )会面，解释关于产 

业众筹的各种疑虑。 

他表示，这项计划属全球首 

创，所以会引发疑虑也相当正 

常，但我们会采取一切保障措 

施，包括立法管制，国行和证券 

委员会将持续监督计划的风险， 

完成購屋程序即可入住 

确保所有的机制处于完善。 

他声称，产业众筹的落实机制 

仍有一些细节尚在探讨之中，但 

政府预计明年首季度前会解决问 

题。 

“当中尚有一些细节仍在考虑 

中，因此我们将在近期宣布解决 

问题。”（TKM) 

l "haE d g e集团主席拿督 

I�丨d童贵旺表示，参与 

FundMyHome.com的房屋计划 

均是已完工或即将完工的计划， 

购屋者完成购屋程序后便可马上 

入住，或出租房屋赚租金。 

网站首阶段会推出约1000间房 

屋，所有的房屋成本均低于50万 

令吉；这意味著购屋者支付不到 

10万令吉的价格，即可拥有第一 

间房产。 

参与首阶段计划的发展商共有 

9家，包括绿盛世（Eco World ) 
发展集团�IJM Land�丨0丨产业 

集团、马新集团、雪州发展机 

构（PKNS )�国民投资机构 

(PNB )发展有限公司、双威有 

限公司、帝俐(Trinity )房屋发 

展公司及UEM阳光集团。 

马银行集团及联昌银行则为首 

两家参与投资，贡献80%房价的 

机构；预计未来将有更多银行和 

机构参与。 

只限首购族 

参与这项计划的条件是18岁 

以上大马公民，且必须是首购 

族，没破产记录；参与者可登录 

FundMyHome.com，以查询更 

多产业众筹计划的详情。 

出席推介礼的尚有房屋及地方 

政府部副部长拉惹卡马鲁巴哈 

林、雪州大臣阿米鲁丁、绿盛世 

集团主席丹斯里刘启盛、非执行 

董事丹斯里拉昔、联昌投资银行 

首席执行员拿督龚瑞玲及马银行 

集团全球银行业务主管拿督慕扎 

法等�（TKM ) 
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楊巧雙：1千萬設50托兒所 

女性就職好的開始 
(吉隆坡4日讯）妇 

女及家庭发展部副部长 

杨巧双说，希盟政府在 

2019年财政预算案中拨 

款1000万令吉，为政府 

办公室设立50所全新托 

儿中心，这对该部鼓励 

更多职业女性继续工作 

是个好的开端。 

她今早出席S a r i n a韵 

律操俱乐部（SRGC )配 

合世界儿童节所主办的 

“青年赋权•为社会作 

出改变”活动时提及， 

我国的女性劳动力参与 

度仅占54%，妇女部希 

望通过各种措施，让更 

多女性重回职场，并放 

眼2020年的参与率提高 

至59%� 
她表示，该部门首次 

获1 000万令吉拨款成 

立托儿中心，她认为若 

要鼓励更多女性返回职 

场，那职场就须先拥有 

足够的护儿设施，第二 

是提供弹性工作时间， 

其他方式则是在家工 

作。 

此外，杨巧双披露， 

国内有多达90%托儿中 

心无法顺利注册，大部 

分因素是无法获得邻居 

同意，导致申请程序受 

Officiated by 

f .HANMHYl lister 

V"'°UB 
HYEOHTSEOWSUA 

family and Community Devei 
ynetiofi with 

遷 WOm»iLDREN'S DAY 

1 THESQUARE 

J魏 

阻。 

她吁请所有睦邻计划 

和居民协会支持托儿中 

心设立在住宅区。 

她解释，中心最好就 

是在住宅区范围，因为 

商业区租金高，而且这 

也是为了孩童的安全设 

想0 

J“注册托儿中心须获 

卫生部、消拯局与房屋 

及地方政府部的批准， 

但很多时候因为邻居不 

满吵闹与交通阻塞而反 
对°，’ 

杨巧双声称，该部门 

希望提高托儿中心注册 

数量，并先从布城开始 

进行漂白计划，而社会 

福利局官员会逐一检查 

每一家托儿中心，了解 

托儿中心没注册的原 

因‘并从旁协助。出席 

活动者包括SRGC创办 

人兼前韵律操国手莎丽 

娜� ( T K M  )  

•杨巧双（后排右 

起）与莎丽娜主持 
“青年赋权•为社会 

作出改变”开幕礼后 
合照° 
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楊巧雙：1千萬設50托兒所
女性就職好的開始(吉隆坡4日讯）妇女及家庭发展部副部长杨巧双说，希盟政府在2019年财政预算案中拨款1000万令吉
，为政府办公室设立50所全新托儿中心，这对该部鼓励更多职业女性继续工作是个好的开端。她今早出席S a r i n a
韵律操俱乐部（SRGC
)配合世界儿童节所主办的“青年赋权•为社会作出改变”活动时提及，我国的女性劳动力参与度仅占54%，妇女部希望通过
各
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封通知，禁止这些工厂继续 

操作；涉及的业者只能遵照 

指令停工。 

"环境局早前曾对这些工 

厂执法并充公了部分机器， 

业者却冥顽不灵，还敢重新 

投入操作，结果再次受到对 

付。执法组已在这些工厂大 

门围上警戒黄线，直到获 

准证前都不准再偷偷运作， 

否则市议会将严惩有关人 

士。”（ TKM )  

巴生市议会主席拿督莫哈 

末亚希说，历时2小时的联 

合查封行动，参与单位计有 

雪州环境局、移民局、国能 

及雪州水供公司等。 

居民揭发非法运作 

他提到，各单位合共出动 

约30名官员；市议会矢言 

关闭所有非法工厂尤其是洋 

垃圾厂，类似的取缔行动也 

将持续进行，并由执法组带 
队突击多个“热点”区。 

他强调，已被圈定的“热 

点”区，包括了西港的英达 

岛、巴生港口班达马兰及直 

落昂。市议会是援引2007 

年（巴生市议会）贸易、商 

业及工业执照条例执法，对 

付这些非法塑料再循环工 

厂0 

莫哈末亚希提及，市议会 

是接获附近居民投诉而揭发 

这些工厂非法运作，进而取 

缔和查封。 

据了解，地方上的居民申 

诉，这些可疑工厂常涉及公 

开焚烧活动，以致造成空气 

污染，恐影响健康。 

他表示，据执法组初步调 

查显示，这些工厂不仅藏 

有大量洋垃圾，还在没申请 

市议会执照的情况下悄悄操 

作，进行加工程序，违例行 

事。 

他提醒，市议会已发出查 

的所有操作机械。 
•市议会将充公非法洋垃圾厂的所有机器。 

(巴生4日讯）配合全 

国和雪州政府步伐，巴 

生市议会也全力支持对 

抗洋垃圾厂，早前便突 

击并取缔万津路黑水村 

的7间非法洋垃圾厂，并 

查封及充公其中6间工厂 

市會主席：圈定熱點區 

巴生査封6洋垃圾廠 

关
业
者
。 

•
执
法
官
员
发
出
查
封
通
知
给
相 
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SUMMARIES
封通知，禁止这些工厂继续
操作；涉及的业者只能遵照指令停工。"环境局早前曾对这些工厂执法并充公了部分机器，业者却冥顽不灵，还敢重新投
入操作，结果再次受到对付。执法组已在这些工厂大门围上警戒黄线，直到获准证前都不准再偷偷运作，否则市议会将严
惩有关人士。”（ TKM
)巴生市议会主席拿督莫哈末亚希说，历时2小时的联合查封行动，参与单位计有雪州环境局、移民局、国能及雪州水供公
司等。居民揭发非法运作他提
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敦马：通过产业众筹方案 

10年内建 
脑瞧腿 

(士毛月4日讯）首相敦马哈迪医生有 

信心，通过2019年财政预算案推出的产 

业众筹方案（P2P)，有助实现希望联盟 

的竞选宣言，即在10年内兴建100万间可 

负担房屋。 

他说，全球首创的产业 

众筹将给予首购族机会， 

只需缴付屋价的2成即可 

拥有一间房屋，余额将透 

过点对点融资框架由投资 

者分担。 

他指出，通过这个融资 

方案，更多人将能以最低 

付款额拥有一间房屋，可 

通过他们的积蓄、贷款和公积金解决。 

“他们能向银行贷款，只需负担屋价的2成，其余（8 

成）将由投资者分担。” 

“这也是像房地产信托投资基金（REIT) —样……任何 

人只要有意就可以投资……这不意味着投资者会进入那间 

屋子，投资者只是获得在投资层面的所有权，但屋子完全 

属于购屋者的。” 

他打趣说，“我不知道这项计划的真伪。这个极好的 

的计划，我不相信很少的钱就能拥有房子....除非证明有房 

子已售出、有人居住和投资，我才会相信。” 

他今天为产业众筹数码平台FundMyHome.com主持 

推介，如是指出。出席者尚有财政部长林冠英、房屋及地 

方政府部副部长拿督拉惹卡马鲁、雪兰莪州务大臣阿米鲁 

丁、绿盛世主席丹斯里阿都拉昔及The Edge媒体集团主 

席拿督童贵旺等。 

马哈迪指出，产业众筹方案将降低银行提供贷款所承 

担旳风险。 

“贷款额很小，银行在提供贷款时当然会很谨慎，但由 

于仅涉及小数目，借贷者将拥有足够收入缴还贷款。” 

“至于借贷者跑路、拖欠贷款的风险……假若他们逃 

跑，屋子是空的，所以你能占有该屋子。” 

他说，公积金（EPF)会员能够提取存款，投资产业众筹， 

同时公积金局若看见房地产升值的潜力，也可以投资。 

马哈迪指出，政府将竭尽所能履行兴建1••万间可负 

担房屋的承诺，但他坦言这是不简单任务，因为目前大量 

高价的滞销房屋超出人民的可负担能力。 

“1 ••万间房屋不是小数目，但我们承诺在1•年内兴 

建。，，# 
马哈迪（左）参观FundMyHome.com的示范屋，双手环抱枕头，看似俏皮 

林冠英：相信计划有保障措施 

林; 、险，以便兑现希盟兴建1••万间房屋 

的承诺，惟政府将考虑所有因素，否则不会 

批准房地产众筹。 

他承认，此计划不容易理解，让人产生 

疑问，但他相信这个计划有保障措施。 

“我们知道，我们的头在砧板上。但要 

实现我们兴建1••万间可负担房屋，这一个 

值得冒险。” 

“当这个概念提出时，我们花很多时间 

深入研究，因为首相很喜欢这个点子，我们 

也发现这是可行的方案。” 

他强调，国家银行正在评估风险，政府 

不会批准房地产众筹平台计划，直至考虑所 

有因素。 

他补充，证券监督委员会将负责监管房 

地产众筹平台融资框架，该会也会審查该机 

制，并希望能在明年第一季通过。 

他说，政府将与证券委员会和相关单位 

合作，进一步探讨落实该计划的机制。 

展延摊还高教贷学金恐难落实 
林冠英表示，基于国家财政状况，希盟 

竞选宣言承诺让借贷者展延摊还高等教育基 

金贷学金一事，恐难以落实。他坦言，2〇19 

年财政预算案提出定期扣除贷款者收入偿还 

高教贷款遭受许多批评，然而，政府别无选 

择。“我接受这项批评，我们想实行（竞选 

宣言），但是看看国家的财务状况，我们能 

做什么？” 

“若刘特佐没有带走500亿令吉，这绝 

对能够实现。” 

林冠英说，基于国家经济状况，政府无 

法为为贷款者安排替代方案。 

他是针对2019年财政预算案，月收入 

1000令吉以上的人士必须偿还高教基金贷 

款（PTPTN)，与希盟政府在大选前承诺， 

月入低于40••令吉者暂缓还款出现矛盾， 

而遭到批评，如是回应。 

对于60岁及以上的贷款者，只要收入 

低于每月40••令吉，可免除偿还剩余的贷 

款，林冠英透露，将有350名贷款者受惠， 

同时协助雇员偿还清贷款余款的公司，可获 

得税务减免。# 
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SUMMARIES
敦马：通过产业众筹方案
10年内建脑瞧腿(士毛月4日讯）首相敦马哈迪医生有信心，通过2019年财政预算案推出的产业众筹方案（P2P)，有助实
现希望联盟的竞选宣言，即在10年内兴建100万间可负担房屋。他说，全球首创的产业众筹将给予首购族机会，只需缴付
屋价的2成即可拥有一间房屋，余额将透过点对点融资框架由投资者分担。他指出，通过这个融资方案，更多人将能以最
低付款额拥有一间房屋，可通过他们的积蓄、贷
Prime Minister Tun Dr Mahathir Mohamad is confident that the property peer-to-peer (P2P) financing framework
unveiled in Budget 2019 will help Pakatan Harapan (PH) government fulfil promise of one million affordable homes in 10
years. He said the world`s first property crowdfunding scheme would offer first-time home buyers the chance to pay only
20 per cent to own a house while the remaining payment will be borne by investors via a peer-to-peer (P2P) financing
framework.
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雪非回教宗教拨款 

尚有逾20万供申请 
(莎阿南4日讯）雪兰莪州政 

府2018年度非回教宗教拨款 

尚有20余万令吉，凡尚未申 

请的道教神庙与佛教寺庙组织 

团体，必须在11月15日之前 

尽快提呈申请。 

雪州行政议员拿督邓章钦 

发文告透露，今年度的非回教 

宗教拨款已拨出300多万令 

吉，仍有20多万令吉余额等 

待佛教与道教组织申请。 

15日前需提呈申请 

“凡雪州境内的华人神庙 

与佛教组织，可在11月15日 

前提呈申请，把所需文件交到 

雪少卜丨政府大厦三楼的行政议员 

办公室。” 

凡要申请拨款的佛教与道 

教组织，必须提呈基本的马来 

文书写申请函、注册证书副本 

(1966年组织法案）、最新理 

事名单、最新银行账户声明书 

副本，申请者名字与联络电 

另外，凡有进行装修、维 

修和建新建筑的非回教宗教组 

织，除提呈上述基本文件，还 

必须提呈报价单与建筑照片、 

地契副木，以及新建筑物申请 

(包括新建筑图测批准等）。 

如果有办宗教教育活动 

(18岁以下），申请宗教教育 

拨款须附上学生名单、性别、 

年龄（身分证）等，如果有购 

置教学器材设备可附上报价 

单。若有疑问，可联络陈思敏 

03-5544 7310 � 
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SUMMARIES
雪非回教宗教拨款
尚有逾20万供申请(莎阿南4日讯）雪兰莪州政府2018年度非回教宗教拨款尚有20余万令吉，凡尚未申请的道教神庙与佛
教寺庙组织团体，必须在11月15日之前尽快提呈申请。雪州行政议员拿督邓章钦发文告透露，今年度的非回教宗教拨款
已拨出300多万令吉，仍有20多万令吉余额等待佛教与道教组织申请。15日前需提呈申请“凡雪州境内的华人神庙与佛教
组织，可在11月15日前提呈申请，把所需文件交
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和平美展话巴生画展 

陈如坚：富含教育性质 
(巴生4日讯）“和平美展 

话巴生”不仅保留过去实景 

之美，也富含教育性质，提 

升民众对艺术欣赏的审美观 

感与能力。 

巴生市议员陈如坚表 

示，画作与照片不同之处在 

于前者融人画家作画情感， 

带来一种静态之美，丨丨：赏画 

者拥有更深层的联想。 

“为此，我们赞赏巴生艺 

术协会及马来两亚创价学会 

坚持不懈地，在过去10年 

里，不间断举办有关画展， 

借助画展力量推动和平理念 

之余，也提局人们对艺术品 

的鉴赏能力。” 

他今午代表雪州行政议 

员拿督邓章钦为画展主持推 

介仪式时，这么说。 

巴生艺术协会会长李祈 

成表示，此次画展有別于历 

届主题，特别加人“话巴生” 

概念，希望大家通过书画作 

品，叙述这座美丽的皇城。 

“我们欣慰所增设概念得 

以激发书画家的创作能力， 

并通过不同的题材、媒介， 

呈献60余幅与皇城有关的作 

品，包括古迹美景、巴生实 

物、文物，甚至书法对联 

等，带来更多不同层次的惊 

喜。” 

他指出，往后，该协会 

希望继续以不同主题概念， 

来呈现绘画展览，也希望借 

此再度激励画家的创作能 

力，为大家带来惊喜连连的 

作品。. 

出席者包括马来两亚创 

价学会（雪州分会）主席朱 

汉德、创价学会发言代表陈 

滓渐、筹委会主席林先周 

等。 

aorS： 一 … 

嘉宾为活动主持开幕剪彩仪式 

坚、李祈成及林先周。 

陈洚渐：旨在推动世界和平 
陈滓渐表示，画展旨在 

于通过文化、艺术和教育推 

动世界和平，而其得以连续 

10年在巴生举办，主要原W 

是两个联办单位皆有推动世 

界和平的渴望。 

多位艺术家现场挥毫，让大家了解书画艺术之美 

左起陈滓渐、朱汉德、陈如 

他说，诚如国际创价学 

会会K：池田大作所言“文化 

的力M也许不起眼，但能改 

变人心，所以是根本的力 

fi"，文化和艺术能够启发 

和丰富人心，为他人带来幸 

福、勇气与希望《 

“艺术作品能够U:我们抒 

发内在的肖我，开启封闭及疲 

惫的心灵，一旦打开了封闭巳 

久的心，生命即会提升，生活 

也会更加多姿多彩。” 

此次画展获33位画家参 

与，巴生艺术协会也借助33 

周年纪念，特别颁发服务奖 

给服务超过W至30年的理 

事及各支持单位。 
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SUMMARIES
和平美展话巴生画展
陈如坚：富含教育性质(巴生4日讯）“和平美展话巴生”不仅保留过去实景之美，也富含教育性质，提升民众对艺术欣赏的
审美观感与能力。巴生市议员陈如坚表示，画作与照片不同之处在于前者融人画家作画情感，带来一种静态之美，丨丨：
赏画者拥有更深层的联想。“为此，我们赞赏巴生艺术协会及马来两亚创价学会坚持不懈地，在过去10年里，不间断举办
有关画展，借助画展力量推动和平理念之余，也提局人们对艺
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杨巧双：助女性返职场 

私企或强制设托儿所 
Y.B. HANNAH YE0HTSE0WSUAN 

Deputy Minister of Women, Family and Community Develop 

(吉隆坡4日讯）妇女、家庭 

与社会发展部副部长杨巧双指 

.'I!，明年1月起所有政府机构 

强制设立托儿所的政策未来或 

会跨足私人领域，以协助更多 

女性重返职，惟0前将先从政 

府机构开始。 

惟她指出，若一些私人领 

域无法提供空间设置托儿所， 

可以仿效政府的做法，采用津 

贴形式取代。 

或可采用津贴形式 

“例如公务员双亲的总月 

薪低于5000令吉，可以向政 

府申请180令吉的津贴，以将 

小孩送到注册的托儿所。” 

杨巧双今早主持“培育青 

年，改变社会”的活动时，如 

是指出；今日出席者包括儿童 

权益斗士哈蒂尼再努叮。 

她说，政府在2019年财政 

预算案首次拨款1000万令吉， 

让政府建筑内设置50所托儿 

所，有助在2020年将女性工作 

者从现有的54%提高至59%� 

她指I1丨丨，布城虽仅有两个 

政府部门未设有托儿所，但现 

有的托儿所依然供不应求，还 

有400名小孩正在等候名单。 

她解释，政府以往也有类 

似政策，但缺乏有效管理。 

“以往设有托儿所的政府 

部门可向财政部申请20万令 

吉津贴，但（提出申请时）往往 

被告知这笔费用已用完了。” 

她也解释，许多妇女因托 

儿所的费用高昂，而选择放弃 

事业，待在家里照顾小孩。 

with 

EN'S DAY 

MESQUARE 
？UBLIKA 

丨f 

杨巧双（后排右）与SRGC创办人莎丽娜主持“培育青年，改 

变社会”开幕仪式。 

90%托儿所未注册 
杨巧双说，仅有10%的托 

儿所有向当局注册，依然还有 

高达90%的托儿所未合法注 

册。 

她指出，托儿所中心申请 

注册需要通过3个部门，即卫 

生部、消拯局和房政部。 

“他们（托儿所中心）通 

常很容易通过卫生部和消防局 

的申请，却卡在房政部，主要 

因为受到邻居的反对。 

“很多邻居都不希望自己 

的住家附近有托儿所，因为担 

心吵闹或堵车等闪素。” 

杨巧双认为，住宅区是托 

儿所最适合的设置地点，主W 

是租金相对商业区便宜：其次 

是邻居也可协助成为监督的角 

色，并呼吁居民应该给予体谅 

和配合。 
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M莪福隆港国民型华X小牵 

满足未来发展需求 

福隆港 W料后年瓜冷开课 
报道：潘丽嫜 

(八打灵再也4日讯）瓜拉冷岳县近年 

发展蓬勃，多项大型综合计划正在展 

开，预计未来将有两所华小满足需求， 

包括从彭亨州迁往丽阳丰逸城的福隆港 

华小，预计在2020年开课。 

巴生谷发展近饱合，使到靠近巴生 

谷的瓜拉冷岳县成为新发展区域，尤其 

靠近蒲种、布城或莎阿南哥打哥文宁一 

带苗场、棕油地被大量开发。 

中哥打哥文宁或莎阿 

南26区后面就有多 

达2000英亩的地段由多家主 

要发展商负责发展为多项综合 

建设，一直往绍佳那太子城一 

带或是南巴生谷大道（SKVE) 

两边都有多地段正在进行发 

展，未来人口增长率大。 

万津州议员刘永山接受 

《南洋商报》访问时指出，瓜 

拉冷岳县近年发展迅速，除了 

些地方上的小型房屋发展 

外 

区 

许多油棕芭都被列为发展 

瓜冷发展迅速 

“哥打哥文宁后端开始’ 

一直往绍佳娜太子园或是南巴 

生谷大道旁的油棕芭都是待发 

展或正在进行的发展区，有多 

项综合城镇计划展开，发展商 

计有绿盛世、IJM等：丨” 

他坦言，由于是新区，人 

口不多，若能建华小，的确可 

在未来满足华裔子弟的需求： 

例如绍佳娜太子城就是个城 

镇，虽居民以巫裔占多数，但 

还有一些华裔家庭，因为附近 

没有华小，只好把孩子送往蒲 

种或是赛城求学，有一定的车 

程距离。 

瓜拉冷岳国会选区目前选 

民人数有10万2406人，巫裔 

占 58.81%，华裔 24.14%、印 

裔16.46%及其他0.71%。 

该国共有3个州，即昔江 

港、万津及摩立，而万津是最 

多华裔居住的地方，华裔选民 

有59.06%，至于昔江港及摩 

立华裔选民各有7.99%及 

10.20%� 
瓜冷县内目前有7所华 

刘永山（左）指瓜冷县议会接纳福隆港华小的建校申请 

瓜冷县议员洪丽容。 

旁为 

小，不过随着多项综合发展项 

目的展开，未来人口的增K：， 

有必要完善规划各源流学校 

以满足各族的需要。 

福隆港华小有逾70年历史，随着今年最后一位学生毕业，该校将正式关闭及迁往瓜冷县丽阳丰逸城 

黄思汉：雪系统化增建华小 
掌管雪州地方 

政府、公共交通和 

新村发展事务的行 

政议员黄思汉指 

出，雪州政府将视 

地方上的需要，系 

统化增建华小8 

他说，在瓜拉 

冷岳县闪地区上需 

要，以及福隆港华黄思汉 

小原校不再有新生 

情况，将迁往丽阳丰逸城，由 

发展商承建，预计2020年完 

丁。 

需时收集资料 

询及前朝政府曾宣布有5 

所新建华小建在雪州一事，是 

否将由希盟政府持续发展，黄 

思汉指出，州政府不反对建华 

小，惟早前由中央宣布建的新 

校，有必要重新检讨地点是否 

合适。 

他透露，由于平前新校由 

国阵政府宣布，有许多未有文 

书证明，加上建校委员会大多 

数由马华或民政地 

方领袖领导，迄今 

也未有建委会主动 

联络。 

“丨大I此，在建校 

方面，也需要时间 

收集资料，确保华 

小真正惠及有需要 

者。” 

他也确认，其 

中一所位于瓜拉冷 

岳县的新华小，即敦翁毓麟华 

小也会落实，惟闪其地点尚在 

发展，非迫切需要，所以州政 

府目前关注的是福隆港华小迁 

校‘ 

国阵政府早前宣布的5所 

新华/j、分別是位于依约的李莱 

生华小、龙溪的征阳华小和朱 

运兴华小，瓜拉冷岳的敦翁毓 

麟华小，以及木查阿南敦林苍 

佑华小。 

另两所搬迁华小是霹雳务 

边培民华小迁至蒲种柏乌达 

玛，以及森美兰利民济礼仁园 

华小迁至莎阿南Elmina城° 

王禄珍：福隆港华小将关闭 

筹办最后一届毕业礼 

福隆港华小今年抄送走最 

后一位学生后将正式关闭，学 

校为了让孤单的陈其贤有个美 

好回忆，将在11月K) FI举办 

温馨毕业典礼，广邀昔日校友 

回校同庆。 

福隆港华小董事长王禄珍 

接受《南洋商报》询问时指 

出，该校校氏已着手在筹办今 

年的毕业典礼仪式，以便有个 

美好的回忆。 

他说，因为学校目前只有 

位学生，会邀请昔日的一些 

校友共戊，包括董家教与村 

民，简单温馨的为陈其贤办毕 

业典礼。 

王禄珍是文德甲人，他于 

1953年受聘到福隆港当管家管 

理別墅，在当地住了60多年， 

如今随孩子在吉隆坡定居。 

他说，其3位孩子也毕业 

于福隆港华小，对华小即将关 

闭虽难过，但孩子都想回母校 

庆祝最后一次的毕业典礼。 

“福隆港以往是政府别墅 

区，早年的华裔家庭都是从他 

处受聘到来当别墅管理人、清 

洁工或是厨师等，政府建有宿 

舍让员工居住，并建有华小让 

华裔家庭的孩子就读，” 

他说，随着现有别墅大多 

数私有化后，大部分员丁在退 

休后，搬离了福隆港，0前只 

剩下约十户华裔家庭，皆是上 

了年纪者，已没有华裔青年在 

当地长住。 

迁校才能保存校名 

获准证丽阳丰逸城建校 
瓜拉冷岳县议会上个月召 

开一站式小组会议，同意发出 

发展准证给福隆港华小建委 

会，在丽阳丰逸城建新校。 

刘永山指出，县议会已通 

过这项建校申请，不过，建委 

会需在短期内，向教育部取得 

相关资料，待完成县议会的发 

展指南即可施工。 

福隆港华小背景 

他坦言，由于当地属于新 

区，对华小需求暂不迫切，学 

校无需急于施工，2020年开课 

也合适。 

未来迎敦翁毓麟华小 

他也确认，瓜冷县的新发 

展区，未来也会迎来一间敦翁 

毓麟华小，惟当地在发展中， 

人口不多，尚未有明确的动 

向。 

据资料，新校地落在丹绒 

十二，占地5亩，料耗资700 

万至800万令吉。 

建委会预计建一座3层楼 

的课室楼、一座2层的行政 

楼、一座一楼高的食堂、一间 

保安亭，另有蓝球场等设施。 

最后一位学生毕业 
福隆港华小有逾70年历史，在山上曾两 

度搬迁，学生人数高峰期曾有近100人。 

由于只有数十户华裔家庭，加上第二及第 

三代往外工作定居，使到该校学生越来越少， 

于2012年迎来最后一位新生陈其贤后，不再 

有新生报读。 

为免学校在没有新生情况被关闭，该校董 

事会过去积极寻求迁校，不让学校走人历史， 

并获得允许在最后一位学生毕业后正式搬迁。 

随着陈其贤的哥哥在2014年中业后，该 

校仅剩下陈其贤一人就读。学校还有一位校 

长、两位教师、一位书记和校工。 

陈其贤今年完成6年教育及毕业，该校将 

正式关闭及迁往瓜冷县丽阳丰逸城。 

PIP 
rw IK 
李继香（右二起）早前与张念群及黄思汉一起针对福隆港华小 

迁校课题交流。（图片取自李继香面子书） 

李继香：福隆港华裔少 
新古毛州议员李继香指 

出，福隆港华裔家庭不多，加 

上大多数是留守老人，小孩大 

多数随父母回家渡假，使该校 

很久没有新生来源。 

她日前也与雪州行政议员 

黄思汉前往布城会见教育部副 

部长张念群 

她透露，会面主要是谈及 

搬确事宜，并确认将迁往瓜拉 

冷岳县丽阳丰逸城，预计2020 

年开课。 

福隆港华小原校即将关 

闭，王禄珍坦言虽不舍，但唯 

有迁校，才能更长久保存该校 

的名字。 

“早在多年前，学生人数 

逐渐减少时，我们就向教育局 

官员了解情况，官员指在没有 

新生情况，该华小须关闭，这 

也意味着我国华小将因此减少 

一间；以致董事会经讨论后， 

希望通过迁校方式，来保存福 

隆港华小，“ 

董事会无异议 

他说，董事会对于迁校并 

没有异议，反希望通过搬迁方 

式，得以保存“福隆港华小” 

这个校名，不让他走人历史而 

消失，持续为民族教育努力， 

培育优秀华裔子弟。 

“我们对迁校唯一要求就是 

沿用福隆港华小这名称。” 
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黄思汉.(中.J :和首员被以旧轮胎制成的 

•「摩卩多」所吸引，丨忍不在呼试驾」。 

S湖添明3丨力 
莎阿南4日讯雪州行政议员黄思汉考虑把环保和绿色概念 

融入巴刹，以美化和整顿巴刹卫生外，也多元化巴刹的用途。 

他指出，巴刹是民众聚集的地方，但 

不可否认州内仍有一些巴刹老旧，卫生状 

况欠佳，这造成民众，尤其是新生代减少 

光顾巴刹，而选择到霸级市场购物。 

他说，巴刹垃圾产量也特多，但仔细 

分类可发现当中有不少果皮、菜叶等，如 

果全都丢弃就会造成食材浪费。 

隠藏道地美食 

「因此未来雪州政府除了要关注巴刹 

硬体提升，也可考虑引进软体设施，如垃 

圾分类站、绿植及环保角落等，逐步打造 

不一样的巴刹。」 

他指出，雪州霸级市场林立，对民众 

来说方便之极，但却不能完全代替巴刹。 

「巴刹应有尽有，往往一些少见的食 

材或用品都能在巴刹找到，里面也隐藏了 

道地美食，所以巴刹仍有存在的价值，问 

题只在于如何提升其吸引力。」 

黄思汉负责掌管雪州地方政府、公共 

交通和新村发展，他日前率领地方政府和 

新村发展部门，共66名官员到模城乔治市 

和威省市进行3天2夜的考察后，今日如是 

指出。 

此行其中一站是走访乔治市吉灵万山 

巴刹，巴刹外观设计美观，内部规划实用 

和整齐卫生，还设有集雨系统和食物回收 

中心；楼上设有咖啡座和二手书摊等，通 

过多元化巴刹用途，成功吸引人流，年轻 

人也愿意到来。 

黄思汉希望官员通过此行取经，取人 

之长，补己之短，逐步提升雪州内巴刹。 

「明年州政府计划在巴刹设立公共服 

务柜台，这也是多元化巴刹用途的其中一 

项措施。」 

黄思汉也和官员一起骑脚车游乔治市 

的古迹区和后巷等’从中了解当地地方政 

府如何在发展旅游的同时，也维护历史古 

迹和打造安全社区。 
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终止IPP合约无影响 

电力领域前景续看好� B 1 2  

力 
、一 —：-

政府上月25日宣布终止的4家新独立发电厂（IPP)合约，由于仍在姜 

划阶段，尚未达成任何的有效协议，因此分析员认为，终止上述合约不会 

对涉及的能源公司带来任何影响，因此普遍看好电力领域的前景。 

isaf^陈翠君 
源、•科技、 

科学、气候变化及 

环境部长杨美盈25 

曰在国会上宣布，终止4项直接颁发的独立发 

电厂项目合约，这将为政府省下12亿6000万 

令吉的供电成本。 

取消的4项合约包括国家能源 

(TENAGA，5347，主板公用股）与马拉卡 

(MALAK0F，5264，主板公用股）位于雪兰 

莪加埔的700兆瓦（MW)天然气发电厂项目、 

国家能源与Aman Majestic在登嘉楼北加的 

1400兆瓦天然气发电厂、沙巴能源发展公司 

与联熹（RANHILL，5272，主板公用股）独资 

子公司一SM Hydro能源在沙巴山打根的300 

兆瓦天然气循环发电项目，以及Edra能源控 

股的400兆瓦太阳能发电厂项目。 

大众投行分析员指出，由于此前没有将 

上述合约项目纳入国家能源和马拉卡的盈利 

预测中，因此无须修正盈利预测。分析员也 

相信，取消上述合约不会影响国家能源和马 

拉卡现有的购电协议（PPAs )和发电厂。 

丰隆投行分析员也表示中立看待上述消 

息，因为尚未将合约纳入国家能源的盈利预 

测考量，而杨忠礼电力(YTLP0WR，6742，主 

板公用股）则没有在取消的合约名单内。 

分析员也认为，尽管政府声称目前的储 

备电力高达32%，但一次过取消了共2800兆 

瓦的发电产能之后，政府未来仍必须重新招 

标，以迎合不断增长的电力需求，特别是沙 

巴州。 

由于杨美盈已表明，要把再生能源发电 

率从2%提高至20%，所以分析员不排除，若 

政府接下来新增的发电产能，将以再生能璩 

优先。分析员也相信，国家能源‘竞标再生 

能源发电项目方面更具优势。分析员维持电 

力领域「增持JI评级，同时也维持国家能源 

「买进」评级，目标价为17.50令吉。 

至于杨忠礼电力，分析员认为该公司的 

海外子公司和投资项目的贡献有助于改善的 

流动资金，认为公司可继续每年稳定派息， 

因此维持该股「买进」评级，目标价为1.45 

令吉。 

大众投行分析员则维持该领域的「中 

和J评级。鉴于马拉卡目前的股价表现疲 

弱，浮现投资价值，他上调该股评级至「买 

进」，目标价为1.09令吉。国家能源而言， 

分析员维持该股「跑赢大市」评级，目标价 

为17.81令吉。 
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SUMMARIES
终止IPP合约无影响 电力领域前景续看好 B1 2
 力、一
—：-政府上月25日宣布终止的4家新独立发电厂（IPP)合约，由于仍在姜划阶段，尚未达成任何的有效协议，因此分析员
认为，终止上述合约不会对涉及的能源公司带来任何影响，因此普遍看好电力领域的前景。isaf^陈翠君源、•科技、科学
、气候变化及环境部长杨美盈25曰在国会上宣布，终止4项直接颁发的独立发电厂项目合约，这将为政府省下12亿6
The government has announced the cancellation of four independent power producers (IPP) projects in July. The
termination of the projects would not affect the nation`s electricity supply as they were under planning stage. Hence,
analysts are generally optimistic on outlook of power sector. The four IPP projects, she said, are Malakoff Corporation
Bhd and Tenaga Nasional Bhd`s (TNB) 700 MW Gas Power Plant in Kapar, Selangor; Aman Majestic Sdn Bhd and TNB
Gas Power Plant 1,400 MW Gas Power Plant in Paka, Terengganu; Sabah Development Energy Sdn Bhd and SM
Hydro Energy Sdn Bhd 300 MW Gas Power Plant in Sandakan Sabah; and Edra Power Holdings Sdn Bhd 400 MW
solar Power project.
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收入群体也能 

以可负担的费 

用，送孩子入 

幼儿园。 

该邰将致力于寻找更多的万法， 

以让我国女性在职场参与率的 

54%，在2020年时提升到59%� 

另外，她呼吁居民协会及 

睦邻计划，为了孩子的安危及福 

利，批准在住宅区设立幼儿园。 

她说，我国90%没注册的幼儿园， 

是因为在获得卫生部、消防与消 

拯局的注册批准后，却无法获得 

居民协会及睦邻计划的批准。 

杨巧双也表示，住宅区是设 

立幼儿园的最佳地点，因为左邻 

右舍可以知道幼儿园内发生的事 

情，且也容易进入幼儿园，而低 

后，向媒体如是指出。 

她在早前的讲座会上分享时 

表示，政府决定先让政府部门务 

必在明年1月1日起，必须设立托 

儿所，是因为身为政府必须先以 

身作则，率先处理好所有关于孩 

子的问题后，才让私人领域也设 

立托儿所。 

批住宅区设幼儿园 

她强调，这一切主要是为了 

鼓励母亲重返职场，因为我国需 

要更多的女性在职场上，但只有 

为母亲设立基设才能鼓励她们， 

而托儿所是其中一个基设。 

她表不，让母亲在家工作及 

制定具有弹性的工作时间，也是 

获千万增设50间托儿所 

杨巧双：鼓励女性重返职场 
年以让社会变得与众不同》活动 协助女性重返职场的方法之一， 

吉隆坡4日讯|妇女、家庭 

及社会发展部副部长杨巧双表 

示，该部在《201 9年财政预算 

案》获得1000万令吉增设50间托 

儿所，旨在鼓励女性重返职场。 

她表示，上述政策对妇女部 

而言是一个好的开始，这能鼓励 

低收入群体的女性重返职场，她 

们无需以因为要照顾孩子，而无 

法工作。 

她说，政府是基于今年7 

月，发生保姆杀死5个月大男婴的 

事件，意识到托儿所的必要性。 

她指出，该部曾表示，若任 

何部门要设立托儿所，需要自行 

寻找资金，此次该部首次获得新 

财案的1000万令吉拨款以设立托 

儿所，是一个好的开始。 

「我们确实要鼓励更多女性 

工作，但我们需要基础设施，以 

让他们能安心工作，无需担忧孩 

子白勺安危。」 

杨巧双今日出席《赋权青 
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SUMMARIES
收入群体也能
以可负担的费用，送孩子入幼儿园。该邰将致力于寻找更多的万法，以让我国女性在职场参与率的54%，在2020年时提
升到59% 另外，她呼吁居民协会及睦邻计划，为了孩子的安危及福利，批准在住宅区设立幼儿园。她说，我国90%没
注册的幼儿园，是因为在获得卫生部、消防与消拯局的注册批准后，却无法获得居民协会及睦邻计划的批准。杨巧双也表
示，住宅区是设立幼儿园的最佳地点，因为左邻右舍可以知道幼儿

Page 2 of 2

05 Nov 2018
Oriental Daily News, Malaysia

Author: No author available • Section: News • Page: A3 • Printed Size: 279.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 4,893.23
Item ID: MY0034228274

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



88議員申報阿茲敏月入6萬9 
吉隆坡2日讯|希盟政府开 

创先河公布内阁成员和在朝国会 

议员的收入，继反贪会在昨天公 

布收入情况后，不少部长和议员 

也跟紧跟「大队」呈申报收入情 

况，今日早上已有88名国会议员 

申报收入，在内阁成员方面，则 

有43人申报。 

反贪污委员会昨日在官网公 

布希盟内阁成员和国会议员的收 

入，根据反贪会网站，在上午12 

时15分时，已申报财产的希盟国 

会议员共有88人（70.4%�，还未 

申报的则有 3 7人 ( 2 9 . 6 % ) �  

在政府部长方面，有43人 

(7 9 .6%)已经申报财产，11人 

(20.4%)还未申报。 

由于反贪会将收入申报陆 

陆续续放上网，因此之后还会 

更多内阁成员和国会议员的资 

料公开。 

其i，反贪会昨天才收到经 

济事务部长拿督斯里阿兹敏阿里 

的申报，他每月收入为6万9186令 

吉，排在第6高。除了担任经济事 

务部长，阿茲敏阿里还是雪州鹅 

唛国会议员及国际山庄州议员。 

林冠英居榜首 

教育部长马智礼的收入为5 

万4569令吉、卫生部长拿督斯里 

祖基菲里的收入为3万7736令吉、 

教育部副部长张念群为3万9662令 

吉、国防部副部长刘镇东收入为4 

万1701令吉。 

工程部长巴鲁比安昨曰声 

称重复申报议员津贴，才导致其 

月收入成为部长之冠，申报月收 

入为10万8056令吉，在重新修正 

后，申报月收入为8万3736令吉。 

目前暂未有部长或议员能 

够「打败」财政部长林冠英申 

报的每月收入，他的月收入为8 

万6464令吉。 

根据反贪会网站，目前还 

未看到国防部长莫哈末沙布的 

收入情况。 

阿茲敏®经济事务部长 
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SUMMARIES
88議員申報阿茲敏月入6萬9
吉隆坡2日讯|希盟政府开创先河公布内阁成员和在朝国会议员的收入，继反贪会在昨天公布收入情况后，不少部长和议员
也跟紧跟「大队」呈申报收入情况，今日早上已有88名国会议员申报收入，在内阁成员方面，则有43人申报。反贪污委
员会昨日在官网公布希盟内阁成员和国会议员的收入，根据反贪会网站，在上午12时15分时，已申报财产的希盟国会议
员共有88人（70.4% ，还未申报的则有
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菁 
乡岭居民协会主席宋明坤坦言当局应 

高抬贵手，因为政府责无旁贷，必须 

为人民提供基本医疗服务。 

“在菁乡岭组屋区及其周边的双溪巴高、根 

登、威乐花园等地，估计有约3万人是收人菲薄 

的贫困户，在诊所关闭后将即时面对医疗的经济 
压力。“ 

他表示，自诊所张贴通告以来，接获许多居 

民表达不满的心声，当中有多人均对未来应到何 

处问诊感到茫然和不安 

“我们要求政府医院与设备完整的政府诊 

所已15年，国阵仅为我们设立了一马诊所，虽然 

失望但总算聊胜于无，可是新政府却在未有替代 

方案前宣布关闭，让居民协会感到非常遗憾和悲 

伤。我们不反对将之易名为社区诊所，只求保留 

这家诊所。 

“菁乡岭一直饱受当局的漠视和牺牲，顺 

手拈来便有B27州路扩建工程久拖经年、一雨成 

灾，要求一所政府医院不仅没有回应，反而还将 

唯一的政府诊所关闭，叫我们情何以堪？我们投 

选的是更好的未来而不是剥削基本福利” 

•宋明坤直言在有 

其他的医疗方案 

前，政府不应贸然 
关闭一马诊所。 

不應犧牲貧困者權紐 

宋 
明坤强调，政 

府要节省开 

销，削减豪华工程是无 

可厚非，但却不应牺牲 

贫困人士的基本权益。 

“雪州政府拨款1 

亿4000万在菁乡岭建造 

的是Selgate私人医院， 

并非我们所需要的政府 

医院。如今菁乡岭甚至 

没有可做妇科检查，以 

及收容紧急病患的政府 

诊所 

宋明坤补充，其实 

-马诊所现址不理想， 

坐落在山丘上的Ikhwan 

穆斯林社区中，鲜为人 
知您 

“因是在山坡上， 

从大马路看不到诊所的 

存在@该区亦有许多废 

置大厦，环境不佳，再 

加上是穆斯林社区*所 

以若非有特别事故，华 

裔与印裔亦不会特别到 

访，导致它难以被察 

觉.•> 

“这是选择地点时 

的失策，并非菁乡岭居 

民不需政府诊所以致病 
患人数不多。” 

医疗权益 
_ I 影響老人孤兒 

鄭展輝 

‘，羑樂華小家協主席） 

本丨 
•区有多间民办孤儿 

'院和老人院，关闭 

他们带来最:ft接的影响， 

面对更大的经济压力。虽 

瞋有另一政府诊所，但因 

通车，老人与孤儿们都需 

的另行安排，盼政府能重 
缺定。“ 

遷勿關閉 

嶺佛敎協會顧問) 

m ‘政府可以收回成 

命，不要让本区居 

•，尤其是医疗负担太沉 

岭人口众多，我们相信 

址地点不理想，难以被发 

病患人数才不高。希望政 

诊所，并搬至地点更方便 
续造福人民。” 

：居民需要 
(雙溪巴高村村長） 

同意国 
丨口」销’ 

意国家需要节省开 

共渡时艰，但 

本区唯一的_ -马诊所诚属 

会对家境贫困者带来立竿 

面影响。希望当局在做重 

，先考虑本区居民的实际 

(愛: 

然万挠市4 

为没有内：： 

要交通上丨 

新考虑有i 

•菁乡岭一马诊所贴出通告，要求民众 

往煤炭山和轰埠公主镇诊所求诊。 

•蔡伟杰指将向卫 

生局反映，以检讨 

病患在求诊时必须 

久候的状况。 

蔡偉傑：私人診所接受健康卡 

可搬 
吳令富 

(菁鄉 

万 
，区州议员蔡伟杰表 

示，他在向卫生局查 

询后得知菁乡岭的-•马诊所被 

关是因每R的病患人数少于40 

人，方圆5公里内亦有其他诊 
所。 

“亦有居民对关闭表示 

认同，主要是避免浪费。我则 

认为整合医疗资源，以提供设 

备更齐全的诊所的做法是值得 

鼓励的，毕竟现有诊所并无医 

生驻守，只能开些咳嗽和发烧 
药！S，’ 

他说，州政府已对贫困者 

发出关爱健康卡，菁乡岭亦有 

多间私人诊所接受此卡，相信 

可以减缓一些医疗经济压力。 

“至于本区政府诊所因 

为人潮多，使病患必须久候一 

事，我将向卫生局反映和要求 

检讨程序，以加速为人民提供 
医疗服务。” 

民的生活 

重。菁乡 

是诊所现: 

现，所以: 

府能保留 

之处，继: 

考慮 
謝雲寶 

可惜 

见影的负丨 

大决定前 

需要" 

•菁乡岭的一马诊所坐落在山丘上的 

一个穆斯林社区，从大马路无法察觉 

其存在。 

報道•林淑敏 

萬撓箐鄉嶺 
(万挠4日讯）配合卫生部 

的决定，万挠菁乡岭一马诊所已 

张贴通告指将在本月1 7日正式关 

门大吉，居民感到惋惜，呼吁当 

局收回成命，以保障贫困族群的 

•虽然未届本月17日的关闭日期 
但一马诊所已经大门深锁。 

• n* I wmuiuoHOj—nfwn 
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居民要求當肩收回成命 

| .. I, N “ 

宋
明
坤
• •
政
府
應
提
供
基
本
醫
療 

去其他診所交通不便 
•明坤表示，虽然诊所通知提及居 

I民可往轰埠公主镇与煤炭山诊所 

求诊，但这些地点均无可以直接抵达的公 

共交通工具，若要包车则会对居民的经济 

造成百上加斤的压力。 

“何况这些地方诊所亦面对人满为患 

的困境。本区居民前往万挠柏兰岭政府诊 

所，来回近30公里，实在不符经济效益， 

有鉴于此，呼吁政府三思而行，以保障居 
民利益为重々” 」khwan穆斯林社区中有多栋废置大楼，j 
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SUMMARIES
菁乡岭居民协会主席宋明坤坦言当局应高抬贵手，因为政府责无旁贷，必须为人民提供基本医疗服务。“在菁乡岭组屋区
及其周边的双溪巴高、根登、威乐花园等地，估计有约3万人是收人菲薄的贫困户，在诊所关闭后将即时面对医疗的经济
压力。“他表示，自诊所张贴通告以来，接获许多居民表达不满的心声，当中有多人均对未来应到何处问诊感到茫然和不
安“我们要求政府医院与设备完整的政府诊所已15年，国阵仅为我们设立了一马诊所，虽
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，工业废料经过官员创意改造成休闲椅 巴刹内设有食物回收中心，小贩每天丢弃的蔬菜，可以回收做酵素 

(沙亚南4日讯）雪州行 

政议员黄思汉考虑把环保和 

绿色概念融人巴刹，以美化 

和整顿巴刹卫生外，也多元 

化巴刹的用途。 

他指出，巴刹是民众聚 

集的地方，而且，部分巴刹 

老旧、卫生状况欠佳，这造 

成民众，尤其是新生代减少 

光顾巴刹，而选择到霸市购 

物。 

“雪州有许多霸市林 

立，但却不能完全代替巴 

刹，因为巴刹应有尽有，里 

面也隐藏了道地美食；巴刹 

黃思漢：提升吸引力 

巴剎或融入環保概念 
仍有存在的价值，问题只在 

于如何提升其吸引力。” 

因此，他说，雪州政府 

除了要关注巴刹硬体提升， 

也可考虑引进软体设施，如 

垃圾分类站、绿植及环保角 

落等，逐步打造不-•样的巴 
刹° 

他日前率领地方政府和 

新村发展部门，共66名官员 

到槟城乔治市和威省市进行3 

天2夜的考察后，这样指出。 

盼逐步提升雪州巴刹 

黄思汉希望官员通过此 

行取经，以取人之长，补己 

之短，逐步提升雪州内的巴 

刹。 

“州政府计划明年在巴 

刹设立公共服务柜台，这也 

是多元化巴刹用途的其中--
项措施。“ 

另外，黄思汉在威省市 

政局秘书罗乃妮陪同下沿着 

防洪湖环走，了解到当地被 

改造的物品有80%是废物’而 

且都是通过员工的创意和巧 

手将废物改造。 

他认为，威省市政局的 

Upcycle Park有值得学习的地 

方，不排除日后在雪州举办 

工作坊，让该市政局派员前 

来指导，以便州政府员工加 

人环保行列，改造更多的废 

物。 
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SUMMARIES
，工业废料经过官员创意改造成休闲椅 巴刹内设有食物回收中心，小贩每天丢弃的蔬菜，可以回收做酵素
(沙亚南4日讯）雪州行政议员黄思汉考虑把环保和绿色概念融人巴刹，以美化和整顿巴刹卫生外，也多元化巴刹的用途。
他指出，巴刹是民众聚集的地方，而且，部分巴刹老旧、卫生状况欠佳，这造成民众，尤其是新生代减少光顾巴刹，而选
择到霸市购物。“雪州有许多霸市林立，但却不能完全代替巴刹，因为巴刹应有尽有，里面也隐藏了
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糞晤 
購 

義屋 
首者 
創協 
產 
董百 

S釋 
？疑 

(七毛月4日讯）财政 

部长林冠英透露，财政部将 

在近期内与全国购屋者协会 

(HBA )会面，向对方解释 

关于产业众筹的各种疑虑。 

他今日在出席 

FundMyHome.com 产业平台 

推介礼后说：“这项计划是 

全球首创，所以会引发疑虑 

也很正常，但我们会采取_ -

切保障措施，包括立法管 

制，国行和证券委员会将持 

续监督计划的风险，确保所 

有的机制处于完善。” 

他透露，产业众筹的 

落实机制仍有一些细节还在 

探讨中，但政府预计明年首 

季度前解决问题。现在还为时尚早，有 

些细节仍在考虑中，因此我们将在近期 

宣布解决有关该机制的任何问题。 

童貴旺： 

首階段推出1000房屋 

"The E d g e集团主席拿督童 
【I w贵旺则指出，参与 

FundMyHome.com的房屋计划均是已完 

工或即将完工的计划，购屋者完成购屋 

程序后可立即人住，或出租赚取租金。 

该网站第-阶段将推出约1000间 

房屋，所有的房屋价均低于50万令吉； 

这意味着购屋者支付不到10万令吉的价 

格，即可拥有首间房屋。 

参与首阶段计划的发展商家共有9 

家，包括绿盛世（Eco World )发展集 

团�IJM Land�101产业集团、马新集 

团、雪州发展机构（PKNS )�国民投 

资机构（PNB )发展有限公司、双威有 

限公司、帝俐（Trinity )房屋发展公司 

以及UEM阳光集团。 

马银行集团及联昌银行则是首两家 

参与投资，贡献80%房价的机构；预计 

未来将有更多银行和机构参与此计划 

参与这项计划的条件是18岁以上 

大马公民，且是首购族，没有破产的记 

录；参与者可登录FundMyHome.com， 

以查询更多产业众筹计划的详情。 

出席推介礼的包括房屋及地方政府 

部副部长拉惹卡马鲁巴哈林、雪州大臣 

阿米鲁丁、绿盛世集团主席丹斯里刘启 

盛、非执行董事丹斯里拉昔、联昌投资 

银行首席执行员拿督龚瑞玲、以及马银 

行集团全球银行业务主管拿督慕扎法等 
人。 
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SUMMARIES
糞晤 購義屋首者創協產董百S釋？疑(七毛月4日讯）财政部长林冠英透露，财政部将在近期内与全国购屋者协会(HBA
)会面，向对方解释关于产业众筹的各种疑虑。他今日在出席FundMyHome.com
产业平台推介礼后说：“这项计划是全球首创，所以会引发疑虑也很正常，但我们会采取_
-切保障措施，包括立法管制，国行和证券委员会将持续监督计划的风险，确保所有的机制处于完善。”他透露，产业众筹
的落实机制仍
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對6洋垃圾豳 
(巴生4日讯）配合 

全国和雪州政府的脚步， 

巴生市议会如今也全力支 

持对抗洋垃圾厂，日前突 

击并取缔万津路黑水村的 

7间非法洋垃圾厂，查封 

及充公其中6间工厂的所 

有操作机械。 

市会主席： 

持续突击“热点”区 

巴生市议会主席拿督 

莫哈末亚希表示，上述历时 

2小时的联合查封行动，参 

与单位包括雪州环境局、移 

民局、国能及雪州水供公司 

等，出动约30名官员市议 

会矢言关闭所有非法工厂尤 

其洋垃圾厂，类似的取缔行 

动将持续进行，由执法组带 

队突击各处的“热点”区。 

他对记者说，这些已被 
圈定的“热点”区，是位于 

西港的英达岛、巴生港口班 

达马兰及直落昂 
“市议会援引2007年 

(巴生市议会）贸易、商业 

及工业执照条例执法，对 

付这些非法塑料再循环工 

他指出，市议会也是 

在接获附近居民的投诉后， 

才揭发这些工厂非法运作， 

进而加以查封。居民申诉， 

这些可疑工厂经常涉及公开 

焚烧活动，以致造成S气污 

染，恐会影响他们的健康。 

他说，据执法组初步调 

查显示，这些工厂不仅藏有 

大量的洋垃圾，还在没有向 

市议会申请执照的情况下操 

作，进行加工程序，违例行 

事。 

©生市會大取摘 

i工厂内的洋垃圾堆得比人还高，数量不少。 
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SUMMARIES
對6洋垃圾豳 ©生市會大取摘
 (巴生4日讯）配合
全国和雪州政府的脚步，巴生市议会如今也全力支持对抗洋垃圾厂，日前突击并取缔万津路黑水村的7间非法洋垃圾厂，
查封及充公其中6间工厂的所有操作机械。市会主席：持续突击“热点”区巴生市议会主席拿督莫哈末亚希表示，上述历时2
小时的联合查封行动，参与单位包括雪州环境局、移民局、国能及雪州水供公司等，出动约30名官员市议会矢言关闭所有
非法工厂尤其洋垃圾厂
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楊巧雙：1千萬設5•托兒所 

“鼓勵女性就職好的開始” 

HANNAH YE0H^ 
nifttar ol^^^^^FamiEy and 

unction 

ILDRI WO 

。：.義| C 

杨巧双（后排右起）与莎丽娜主 
持“青年赋权.为社会做出改变” 

开幕仪式后合照。 

(吉隆坡4日讯）妇 

女及家庭发展部副部长 

杨巧双指出，希盟政府 

在2019年财政预算案中 

拨款1000万令吉，为政 

府办公室设立50所全新 

托儿中心，这对该部鼓 

励更多职业女性继续工 

作是个好的开始。 

杨巧双表示，我国 

的女性劳动力参与度只 

有54%，妇女部希望通过 

各种措施，让更多女性 

回到职场，并放眼2020 

年的参与率提高至59%。 

她今早出席Sarina韵 

律操俱乐部（SRGC )配 

合世界儿童节所主办的 

“青年赋权•为社会做 

出改变”活动时指出， 

该部门首次获得1000万 

令吉拨款成立托儿中 

多女性回到职场，那职 

场就必须先拥有足够的 

护儿设施，第二是提供 

弹性的工作时间，其它 

方式则是在家工作 

国内有多达90%的 

托儿中心无法顺利注 

册，大部分是因为无法 

获得邻居同意，导致申 

请程序受阻。她呼吁所 

有睦邻计划和居民协支 

持托儿中心设立在住宅 

区e 

“(托儿中心）最 

好的位置就是在住宅区 

范围，因为商业区租金 

非常高，而且这也是为 

了孩童的安全。” 

杨巧双披露，该部 

门希望提高托儿中心注 

册的数量，先从布城开 

始进行漂白计划，而社 

会福利局官员会逐_ •检 

查每家托儿中心，了解 

托儿中心没有注册的原 

因，并从旁提供协助 

出席者包括SRGC创 

@人兼前韵律操国手莎 

丽娜 
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楊巧雙：1千萬設5•托兒所 “鼓勵女性就職好的開始”HANNAHYE0H^nifttarol^^^^^FamiEy andunctionWOILDRI。：.義|
C杨巧双（后排右起）与莎丽娜主持“青年赋权.为社会做出改变”开幕仪式后合照。(吉隆坡4日讯）妇女及家庭发展部副部
长杨巧双指出，希盟政府在2019年财政预算案中拨款1000万令吉，为政府办公室设立50所全新托儿中心，这对该部鼓励
更多职业女
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(瓜拉尼鲁斯4曰 

讯）伊斯兰党登嘉楼 

州政府将从明年起，分 

阶段规定小食中心或 

夜市小贩必须在傍晚的 

穆斯林祈祷时间（Solat 
Maghrib )‘暂停15分钟 
营业° 

掌管企业、微型工业及 

小贩事务的州行政议员莫哈 

末努古再尼表示，此举是为 

了让穆斯林在祈祷时间覆行 

宗教义务。 

让穆民覆行宗教义务 

他出席一项佳节统制品 

价格运动后说，但是要落实 

这规定，有关小食中心或夜 

市小贩必须拥有祈祷场所、 

厕所和小净区。 

“这方面，我们需要地 

方政府，水供公司的配合， 

以完善上述设备。” 

他指出，R底和勿述早 

前已经有夜市实行了这项规 

定，小贩对这项规定的回响 

正面，而消费者也给予理解 

和尊重。 

曰底勿述夜市已实行 

莫哈末努古再尼说，在 

开始阶段，确实有人提出反 

对，因为有关时段通常是夜 

市生意的高峰时段。不过， 

小贩们也认同祈祷是穆斯林 

的宗教义务。 

他也说，有关方面将在 

短期内与小贩们会面，针对 

这项傍晚祈祷暂停营业的运 

动进行更详细的讨论 

他补充，伊党在1999年 

执政登嘉楼时，曾落实这项 

规定，后来2004年州政权易 

手，国阵政府并没有继续这 

项措施。 

莫哈末努古再尼（左二）出席贸消局的佳 

节统制品价格运动-。: \ 

登明年規定小食中心夜市 

義^3530?賣15分艟 
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\登明年規定小食中心夜市^3530?賣15分艟
 莫哈末努古再尼（左二）出席贸消局的佳 节统制品价格运动-。:
 (瓜拉尼鲁斯4曰
讯）伊斯兰党登嘉楼州政府将从明年起，分阶段规定小食中心或夜市小贩必须在傍晚的穆斯林祈祷时间（SolatMaghrib)‘
暂停15分钟营业°掌管企业、微型工业及小贩事务的州行政议员莫哈末努古再尼表示，此举是为了让穆斯林在祈祷时间覆
行宗教义务。让穆民覆行宗教义务
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園 
投票日：9月2 2 E  

提各序（8月_5日 

投票日月22曰-11月10曰 象 

阿玆敏領先擴大至3369 

(八打灵再也4日 

讯）公正党署理主席拿 

督斯里阿兹敏阿里成功 

在沙巴党员的支持下， 

将他与对手拉菲兹的票 

数差距扩大至3369票，杠 

菲兹在沙巴大热倒灶落 

败，也让过去数周不断 

宣称自己比阿兹敏赢得 

更多州属，气势高涨的 

拉菲兹开始露出败象p 

如今，阿兹敏已经赢得 

5万9925票，以3369票领先得 

票5万6556票的拉菲兹。 

非正式成绩显示，沙巴 

区部投票首R，阿兹敏与拉 

菲兹分别得票5120张及4780 

张，而在今天的次日投票， 

阿兹敏获得5350票，拉菲兹 

则是4102票。 

综合两天成绩，阿兹敏 

共有1万470票，拉菲兹8882 

票，两人差距1588票。 

根地咬区部展延投票 

目前，沙巴25个区部 

中，24个已完成投票，根地 

咬区部则因昨日发生部分党 

员来不及投票而发生冲突事 

件，就连拉菲兹也在混乱中 

头部被动粗，因此展延投 

票0 

沙巴是公正党第二大票 

仓，共有14万5639名党员拥 

有投票资格，沙巴州主席刘 

静芝被视为亲拉菲兹派，拉 

菲兹派的副主席候选人努鲁 

依莎也亲自飞往沙巴为他造 
势° 

在沙巴落败以后，拉菲 

兹的选情也开始不利，除非 

阿兹敏在砂州“翻船”，拉 

菲兹才有望以黑马之姿出线 

胜选。 

阿茲敏. • k. 

拉菲茲 

最新戰績 阿兹敏 拉菲兹 
槟城 3645 3434 

柔佛 4656 4115 

吉兰丹 4973 5290 

登嘉楼 1188 1358 

彭亨 2346 2424 

联邦直辖区 2678 2762 

玻璃市 334 400 

吉打 3754 3111 

4625 6896 

森美兰* 2803 2839 

雪州（1) 9337 8563 

雪州（2 ) 4978 4385 

雪州(3) * 4138 2097 

沙巴（1 ) * 5120 4780 

沙巴（2 ) 5350 4102 

总得票 59925 56556 

•将重选的日叻务、瓜拉雪兰莪及 

根地咬区部成绩没有计算在内 
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砂州選情有利阿茲敏 
曾 [有拉菲兹派系的领袖在接受星 

洲日报访问时形容，阿兹敏 

若能在沙巴“过关”，就几乎赢定拉菲 

兹，因为10日投票的砂拉越选情有利于 

阿兹敏0 

不过，公正党本次党选状况连连， 

多个区部及州属需进行重选，因此最后 

投票的州属已并非砂拉越。 

砂拉越公正党如今传出许多支持 

阿兹敏的地方领袖及国会议员似乎临时 

“转码头”，或许或转而支持拉菲兹。 

逾万新党员成关键 

然而，砂拉越只有4万多名具投票资 

格的党员，加上公正党过去数周的党选 

情况显示投票率极低，因此目前的选情 

依然有利于阿兹敏。 

目前的关键在于，公正党如楼区国 

会议员孙伟瑄短时间内注册的1万3000名 

新党员会否受到公正党党选委员会的承 

认。孙伟瑄已表态支持拉菲兹，若暴增 

的1万3000名新党员皆可以投票，或许拉 

菲兹在砂州有望威胁阿兹敏，否则阿兹 

敏被看好能在砂拉越顺利过关。 

公正党党选委员会已择定11日进行 

马六甲全数6区部、森美兰日叻务及雪州 

瓜拉雪兰莪区部重选。 

至于根地咬区部的重选日期还未有 

宣布。 

公正党代表大会将于11月16及17日 

举行，届时安华将会上位成为公正党主 

席，而公正党新领导层也将正式交接。 
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SUMMARIES
阿玆敏領先擴大至3369
 (八打灵再也4日
讯）公正党署理主席拿督斯里阿兹敏阿里成功在沙巴党员的支持下，将他与对手拉菲兹的票数差距扩大至3369票，杠菲
兹在沙巴大热倒灶落败，也让过去数周不断宣称自己比阿兹敏赢得更多州属，气势高涨的拉菲兹开始露出败象p如今，阿
兹敏已经赢得
 5万9925票，以3369票领先得 票5万6556票的拉菲兹。非正式成绩显示，沙巴区部投票首R，阿兹敏与拉菲兹分别得
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磐石之上 臃腫的公務員體系 

万 众瞩目的2019年度财政 

预算案终于揭晓。预算 

案当中的新措施民众有褒有贬， 

笔者相信不必赘述这些细节，然 

而笔者要以一个宏观、易懂的切 

人点来探讨国家前进的障碍。众 

所周知，马来西亚臃肿的公务员 

体系_ •直为人诟病。如果我们看 

看以下的数据，你就会发现你不 

需要是经济学家，也可以看出马 

来西亚财政政策的纠结所在 

首先，新的预算案总拨款为 

3145亿令吉，发展开销占17.4%， 

行政开销占82.6%。这比起纳吉 

时代可有进步？有的，仅仅1%的 

进步。纳吉的预算案里发展开销 

为16.4%，而行政开销占83.6%。 

太多的数据会让人头昏脑胀，我 
们姑且到这里告一段落。 

其实，马来西亚的发展开销 

于2007年达到29.2%的高峰值后 

就一直往下跌。去年提呈的预算 

案，发展开销降低至16.4%的新 

低点。发展开销，顾名思义即是 

促使国家发展的投资。这包括对 

基本设施、教育、能源、科技、 

人力资源等的资本投人。因此， 

当马来西亚连续10年削减发展开 

支比例时，换来的是使我们陷人 

中等收人国的陷阱。欲迈人高收 

人先进国的愿景，提高发展开支 

是不可或缺的措施“ 

既然希盟政府也深谙此道 

理，那为何不大刀阔斧提高发展 

开销呢？答案是很明显的。发展 

开销与行政支出，是鱼与熊掌不 

能兼得的事儿。欲提高发展开支 

比例，就得降低行政支出比例。 

但数据显示，单单公务员的薪 

金与退休金，就占了行政支出的 

41.8%。也就是说，只要不整顿 

公务员的人数比例，马来西亚很 

难再提高发展开销 

马来西亚臃肿的公务员体系 

已经不是新闻。我国目前拥有约 

160万名公务员，每19人当中， 

就有1人是公务员。这让我国公 

务员和人口比例成了世界冠军之 

-，同时也导致政府在开支.h逐 

年上涨。再看看其他国家，新加 

坡的比例是1比71.4，印尼为1比 

110，韩国1比50。笔者作个粗略 

计算，如果我们能够把公务员比 

例减至1比40，当中就可以释放 

出额外数百亿的资金；而发展开 

销就有望冲上30%或更多。 

当然，解决公务员问题有几 

个层面。第一，要提高现有公务 

员的效率。如果新加坡能够做到 

比大马高出3倍多的效率，我们 

要检讨问题出在哪里。第二，政 

府要有计划性的减少新加人公务 

员的人数，或甚至减少整体公务 

员的数目。我们不需要担心公务 

员被裁后会提高失业率，因为当 

国家提高发展开支时，公务员自 

然也能够在蓬勃的私人界找到工 

作。最重要的是，要让他们知道 

公务员不是铁饭碗，-切要以绩 

效表现为准绳。 

话说回来，难道希盟不想 

为公务体系瘦身？这就是民主的 

现实。有谁敢冒犯160万人的票 

仓？又或者新政府有心无力，因 

为喊口号容易、改革难。想想看 

每个部门里的小拿破仑，如果真 

的实行公务员体系改革，他们大 
部分应该是第一个被撤换的人 

选。笔者只希望希盟政府有足够 

的决心和魄力，敢敢为公务体系 
瘦身、精益求精。当然，一切计 

划都要从长计议。 

平心而论，这次的预算案仍 

有许多可取之处，像是强调公开 

招标的机制改革最为重要。改革 

虽未到位，雏形已见。杨巧双在 

其脸书上分享了林冠英宣读预算 

案的瞬间，他前面是数十位的记 

者争先恐后地想要捕捉林财长的 

神采。这是新马来西亚的历史篇 

章，因为这份预算案代表了改朝 

换代后的新方向。 

Page 1 of 2

05 Nov 2018
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Nation • Page: 18 • Printed Size: 246.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Black/white • ASR: MYR 6,112.73
Item ID: MY0034229739

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SUMMARIES
磐石之上 臃腫的公務員體系
万众瞩目的2019年度财政预算案终于揭晓。预算案当中的新措施民众有褒有贬，笔者相信不必赘述这些细节，然而笔者
要以一个宏观、易懂的切人点来探讨国家前进的障碍。众所周知，马来西亚臃肿的公务员体系_
•直为人诟病。如果我们看看以下的数据，你就会发现你不需要是经济学家，也可以看出马来西亚财政政策的纠结所在首
先，新的预算案总拨款为3145亿令吉，发展开销占17.4%，行政开销占
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除了根地咬 

沙24區部芫成選舉 
(亚庇4日讯）经过一连2天投票， 

除了根地咬区部选举被中断之外，沙巴 

人民公正党24个区部完成选举程序。 

•哈利斯杜邦诗南出线 

本届党选也是公正党在沙巴立足以 

来最激烈的一次，包括纳闽在内只有6 

个区部主席职没有出现竞选。 

最多人争夺主席位子的是诗南，多 

达7人竞选，哈利斯杜邦获得313票击退 

众对手当选；至少6人角逐的署理主席 

职由沙里弗丁以289票中选。 

兵南邦方面，-如预测般，原任公 

正党州署理主席蔡德和和其团队，即守 

土派大获全胜。 

•蔡德和团队大胜 

蔡德和以279票击退单挑对手克里 

斯多夫（84票）；约瑟张以255票击退 

史丹尼劳斯（88票）中选署理主席： 

登尼马丁以257票打败罗尼艾柏特（95 
票）。守土派也包办全部15个执委职 
位。 

兵南邦区部具投票权党员3822人， 

仅555人出席投票，其中有效选票371 

张、具争议选票121张及未交回选票63 
张° 

该区部今早在诺索民众会堂举行投 

票时，全国署理主席候选人拿督阿兹敏 

和拉菲兹的各自支持者一度喧嚣叫阵， 

但没有影响投票过程。 

在内陆，冰湘岸区部在纳巴湾县议 

会多用途会堂举行投票日嘉年华，由于 

昨天在根地咬区部投票中心发生冲突事 

件，警方加派人手包括联邦后备队在各 

个出人口驻守，以防有人闹事。 

拉菲兹也到场并上台为自己和团队 

拉票。 

•斗湖江汉明蝉联 

在昨日最迟出炉的斗湖区部选举 

中，拿督江汉明获得1635人支持高票蝉 

联主席，击退斗湖国会议议员联络官兼 

社区发展领袖洪定荣（839票）及汤米 

汤姆士（ 192票）。 

另-方面，沙巴公正党选举协调员 

罗斯里表示，今R只有约30%具投票权 

的党员出来投票，昨日有40% 
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SUMMARIES
除了根地咬
沙24區部芫成選舉(亚庇4日讯）经过一连2天投票，除了根地咬区部选举被中断之外，沙巴人民公正党24个区部完成选举
程序。•哈利斯杜邦诗南出线本届党选也是公正党在沙巴立足以来最激烈的一次，包括纳闽在内只有6个区部主席职没有出
现竞选。最多人争夺主席位子的是诗南，多达7人竞选，哈利斯杜邦获得313票击退众对手当选；至少6人角逐的署理主席
职由沙里弗丁以289票中选。兵南邦方面，-如预测般，原任
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卜拉菲兹（左）周六针对公正党根地咬区部投票中心冲突事件报警 

后，当晚在警方建议下前往诊所验伤。（脸书图） 

飽 
曰 

丨有拉菲兹派系的领 

袖在接受星洲日报 

访问时形容，阿兹敏若能在沙 
巴“过关”，就几乎赢定拉菲 

兹，因为10日投票的砂拉越选 

情有利于阿兹敏 

不过，公正党本次党选状 

况连连，多个区部及州属需进 

行重选，因此最后投票的州属 

已并非砂拉越。 

砂拉越公正党如今传出许 

多支持阿兹敏的地方领袖及国 
会议员似乎临时“转码头”， 

&许或而支持拉菲兹。 

•逾万新党员成关键 

然而，砂拉越只有4万多 

名具投票资格的党员，加上公 

正党过去数周的党选情况显示 

投票率极低，因此目前的选情 

依然有利于阿兹敏。 

目前的关键在于，公正 

党如楼区国会议员孙伟瑄短时 

间内注册的1万3 000名新党员 

会否受到公正党党选委员会的 

承认。孙伟瑄已表态支持拉菲 

兹，若暴增的1万3000名新党 

员皆可以投票，或许拉菲兹在 

砂州有望威胁阿兹敏，否则阿 

兹敏被看好能在砂拉越顺利过 

公正党党选委员会已择定 

11日进行马六甲全数6区部、 

森美兰日叻务及雪州瓜拉雪兰 

莪区部重选。 

至于根地咬区部的重选日 

期还未有宣布 

公正党代表大会将于11月 

16及17日举行，届时安华将会 

上位成为公正党主席，而公正 

党新领导层也将正式交接。 

砂選情有利闻茲敏 

rag沙巴大丨 

阿 
兹 
敏 

輝——卞nr??--

I v V • - \r 

\ 
投票日：9月22日-11月10曰 

拉
菲
兹 

(八打灵再也4日讯）公正党署 

理主席拿督斯里阿兹敏阿里成功在 

沙巴党员的支持下，将他与对手拉 

菲兹的票数差距扩大至3000票；拉 

菲兹在沙巴大热倒灶落败，也让过 

去数周不断宣称自己比阿兹敏赢得 

更多州属，气势高涨的拉菲兹开始 

露出败象。 
如今，阿兹敏已经赢得5万9925票，以 

3369票领先得票5万6556票的拉菲兹。 

非正式成绩显示，沙巴区部投票首日， 

阿兹敏与拉菲兹分别得票5120张及4780张， 

而在今天的次日投票 

拉菲兹则是4102票 

综合两天成绩，阿兹敏共有1万470票 

拉菲兹8882票，两人差距1588票。 

•根地咬区部展延投票 

目前，沙巴25个区部中，24个已完成投 

票，根地咬区部则因昨日发生部分党员来不 

及投票而发生冲突事件，就连拉菲兹也在混 

乱中头部被动粗，因此展延投票。 

沙巴是公正党第二大票仓，共有14万 

5639名党员拥有投票资格，沙巴州主席刘静 

芝被视为亲拉菲兹派，拉菲兹派的副主席候 

选人努鲁依莎也亲自飞往沙巴为他造势。 

在沙巴落败以后，拉菲兹的选情也开始 

不利，除非阿兹敏在砂州‘ 

才有望以黑马之姿出线胜选 

翻船”，拉菲兹 

拉菲兹 
槟城 3645 3434 

柔佛 4656 4115 

吉兰丹 4973 5290 

登嘉楼 1188 1358 

彭亨 2346 2424 

联邦直辖区 2678 2762 

玻璃市 334 400 

吉打 3754 3111 

露雷 4625 6896 

森美兰* 2803 2839 

雪州（1) 9337 8563 

雪州（2 ) 4978 4385 

雪州(3) * 4138 2097 

沙巴(1 ) * 5120 4780 

沙巴（2 ) 5350 4102 

总得票 59925 56556 
*将重选的日叻务、瓜拉雪兰莪及 

才艮地咬区部成绩没有计算在内 

敏
茲
戰 

茲
菲
新 

阿
拉
最 
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SUMMARIES
卜拉菲兹（左）周六针对公正党根地咬区部投票中心冲突事件报警 后，当晚在警方建议下前往诊所验伤。（脸书图）
 飽曰丨有拉菲兹派系的领袖在接受星洲日报访问时形容，阿兹敏若能在沙巴“过关”，就几乎赢定拉菲兹，因为10日投票的
砂拉越选情有利于阿兹敏不过，公正党本次党选状况连连，多个区部及州属需进行重选，因此最后投票的州属已并非砂拉
越。砂拉越公正党如今传出许多支持阿兹敏的地方领袖及国会议员似乎临时“转码
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阿茲敏暗喻拉菲茲博同情 

努魯似反撃@ “注意用詞” 
(八打灵再也4 R讯）捍卫公正党署理主席 

职的拿督斯里阿兹敏阿里打破沉默，以不点名 

方式怒斥对手拉菲兹上演被打戏码博同情，拉 

菲兹派的副主席候选人努鲁依莎较后发帖要求 
竞选的领袖对手“注意用词”，似乎对阿兹敏 

帛1耐旨。 

拉菲兹昨午4时到警局报案，指现身沙巴根 

地咬区部投票中心时，遭等待开票结果的党员 

大声叫骂，根地咬警区代主任李玉金指出，拉 

菲兹表示他的头被人推了一下。 

上载拉菲兹被骂视频的脸书帐号G e g a r  

Rakyat声称，拉菲兹是因为被发现带了名字不在 

投票名单内的党员前来投票，才被党员赶出投 

票中心 

丨阿兹敏：自导自演博同情 

较后，阿兹敏约晚上8时发布推文写道： 

“要靠自导自演的攻击来博同情？很可悲。” 

然而，过去数周稳坐得票最高副主席候选 

人宝座的努鲁依莎，今早的推文也令人怀疑她 

是在反击阿兹敏。 
“一个人若不能做到一丁点专业，谈什么 

廉正？ 
一 “在竞争战场上，我们可能会持续受到压 

力，但在面对竞争对手，包括被投诉时，请保 

持礼貌及注意用词。” 

拉菲茲在根地咬遭動粗 

舍公正 舍公正 

党州署理主 

席蔡德和与 

团队在兵南 

邦区部选举 

大获全胜， 
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SUMMARIES
阿茲敏暗喻拉菲茲博同情 努魯似反撃@ “注意用詞”
 (八打灵再也4 R讯）捍卫公正党署理主席
职的拿督斯里阿兹敏阿里打破沉默，以不点名方式怒斥对手拉菲兹上演被打戏码博同情，拉菲兹派的副主席候选人努鲁依
莎较后发帖要求竞选的领袖对手“注意用词”，似乎对阿兹敏帛1耐旨。拉菲兹昨午4时到警局报案，指现身沙巴根地咬区部
投票中心时，遭等待开票结果的党员大声叫骂，根地咬警区代主任李玉金指出，拉菲兹表示他的

Page 2 of 2

05 Nov 2018
Sin Chew Daily (Kuching), Malaysia

Author: No author available • Section: News • Page: 7 • Printed Size: 213.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 1,742.73
Item ID: MY0034231269

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



卡 
立 
沙 
末 

是 
否 

名 
僅 
小 
事 

直 
轄 
|品 

部 
脚 職 
責 
擴 

•卡立沙末（右一）在慕克力（中）陪同下颁发“可持续性发现” 

城市奖给八打灵再也市政厅代表；左一是吉打州行政议员陈国耀。 

(亚罗十打3门 

讯）联邦直辖区部长 

卡立沙末说，该部新 

近纳人了城乡规划局 

(PLANMalaysia )，扩大 

了涉及非直辖区的工作及 

权限，而部门是否易名仅 

是细微末节的小事。 

他今早在亚罗士打出席“全球城市 

规划日”开幕礼吋说，以往大家对该部 

门的印象，只联系到吉隆坡、布城及纳 

闽，但未来该部已不限于直辖区了。 

满意获15.7亿拨款 

工作涵盖全国城乡规划 

针对2019年财政预算案，卡立沙末 

说，该部增加新的机构，总拨款增至约 

15亿7000万令吉，相信是足够的，因为 

吉隆坡市政局本身也有各项税务收入。 

他说，该部会着重于公共交通方 

由，例如财长林冠英提及使用国家基建 

公司推出的50及100令吉的公交卡政策。 

他欣慰地说，茁然国家面对庞大 

债务问题，但预算案并没有如一些人预 

测般“尔删西减”，缩减各类拨款及支 

出。 

“今天也是ft辖区部长首次参与全 

球城市规划日活动，更特别的是，活动 

是在直辖区以外的州属及地区举办” 

他说，至于该部是否易名，仅小事 

-桩，重要的是需要更多时间，让大家 

明白该部的各种角色 

“名字并不重要，重要的是人们明 

白本部门的工作范围扩大了，涵盖了全 

国各地的城乡规划、发展、园林事务和 

道路规划等。” 

慕克力：凯里降GST建议太迟了 

吉打州务大臣拿督斯里慕克力说， 

在国阵影子内阁负责经济事务的林茂国 

会议员凯里建议重新推行消费税（降至 

3% )，但该建议已太迟了，现在已改朝 

换代。 

慕克力在国阵时期担任州务大臣 

时，曾向时任首相纳吉建议，将消费税 

从6%降至3% ‘但未获重视，反而成为 

他之后被开除的导火线之-
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SUMMARIES
卡立沙末是否名僅小事直轄|品部職脚責擴•卡立沙末（右一）在慕克力（中）陪同下颁发“可持续性发现”城市奖给八打灵
再也市政厅代表；左一是吉打州行政议员陈国耀。(亚罗十打3门讯）联邦直辖区部长卡立沙末说，该部新近纳人了城乡规
划局(PLANMalaysia
)，扩大了涉及非直辖区的工作及权限，而部门是否易名仅是细微末节的小事。他今早在亚罗士打出席“全球城市规划日”开
幕礼吋说，以往大家对该部门的印象，只联
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